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Nestes prolongados tempos de pandemia, 
condenado à quarentena, redobrei minha 
atenção sobre o Rádio e a Televisão, esta, por 
assinatura.. Isso me tem tornado mais mor-
tal: Aprendi a molhar o pó de café com água 
fria antes de submetê-lo à  fervente; desco-
bri que no ano de 1960, no coração rural da 
Nigéria houve um serial killer; percebi que a 
corrupção que enlaça vultos da Política, do 
crime organizado e da imprensa é um traço 
corrente em todas as partes do mundo – 
aqui recomendo que vejam ODESSA, no Ne-
tflix; e que o número de mortos pelo COVID 
19 nos Estados Unidos, num só dia, é maior 
do que os óbitos nos  episódios que trauma-
tizaram aquela  nação: o Dia D, em1944, no 
desembarque na Normandia, e os ataques a 
Pearl Harbour em1941e às Torres Gêmeas, 
em 2001.  Soube também que a medicina 
pública do Rio Grande Sul alcançou a mesma 
eficiência que os hospitais privados no trata-
mento dos casos críticos do corona, em tor-
no de 70%, quando no Rio e São Paulo, onde 
a sobrevivência do mais brancos e mais ricos 
é três vezes maior do que a dos “periféricos”. 
Ah..! Ia esquecendo: se as suas orquídeas 
não florescem, retire o excesso de folhas 
que as impedem de ver o sol. O mesmo com 

as frutas no quintal. Ficarão, flores e frutos,  
mais bonitos. E felizes...Por último, mas não 
por fim, eis que essas trivialidades cotidianas 
preencheriam vários livros: as gerações em 
sua identidade própria, têm se sucedido com 
espaços cada vez menores. A baby boomer, 
denominada X, do pós guerra, embalada pelo 
sonho holywodiano do automóvel durou 20 
anos, cedendo lugar à geração  Y, dos botões,   
marcada pela precariedade e desencanto, à 
qual se sucedem,  agora, os alfas, de futuro 
incerto ameaçado pela inteligência artificial, 
por pandemias inimagináveis e a contagem 
regressiva do holocausto ambiental.

O rádio, a propósito, tem recuperado tanto 
sua audiência nos últimos anos que a Big Mí-
dia tem recorrido cada vez mais aos Podcasts 
(gravações  sonoras) sobre temas específi-
cos. O grande público os escuta nos carros, 
no trabalho, durante refeições ou pequenos 
descansos e ficam melhor informados sobre 
temas que, na  convulsão  das avalanches no-
ticiosas, se resumiria a mera espiada.  Aqui 
mesmo, estou, agora, publicando Podcasts 
de nosso Programa Farol Literário, da “Casa 
do Poeta de Torres”, levado ao ar na Vale do 
Mampituba Web Radio, todas as segundas, 
19h, aí incluindo leitura de crônicas e poe-

mas dos escritores regionais. Aliás, procu-
rem-nos para levar ao ar seus escritos.

Tenho insistido, ademais, junto a amigos 
reticentes, muito apegados aos livros, para 
a importância das mídias alternativas, ao 
lado das várias modalidades da INTERNET. 
Para eles, que seguem à risca o conselho dos 
antigos, a conquista da sabedoria exige o 
calvário da leitura: Ler...ler...ler. Eu sou mais 
prático, provavelmente por ter sido muito 
influenciado, na juventude, pelo cinema. TV 
só fui ver em 1973 aos 30 anos.  Vou à to-
das as fontes de informação disponíveis. E 
as recomendo, pois estão cada vez mais di-
versificadas, de boa qualidade e com largo 
espectro.. Poucos países, mesmo nos ditos 
desenvolvidos, têm canais como Canal Cur-
ta e Arte 1, para não falar dos institucionais, 
que nos proporcionam desde filmes clássi-
cos, passando por documentários excelentes 
e  exibições de espetáculos simplesmente 
excepcionais, dentre eles passeios pelos 
melhores museus do mundo e reprodução 
de memoráveis entrevistas. Os veículos de 
informação permanente, tanto nas rádios 
como canais de TV por assinatura, vincula-
dos ás redes da Big Mídia, padecem, claro, 
do dirigismo conservador na sua programa-
ção, agora dissonantes  do Governo de tur-
no, mas projetam profícuo campo de debate 
nas Redes Sociais. De resto, todo mundo faz 
'lives' pessoais em casa. As diversas mídias 
sociais, com todas as suas limitações, cons-
tituem, contrariamente aos que as difamam 
como estuário da idiotice humana, pecado 
a que não escapou o grande Umberto Eco, 

um campo inesgotável de  troca de ideias. O 
futuro chegou com elas. Mas... e a manipu-
lação da opinião pública? Ora! Quando não 
houve isso? Nascemos escravos da História 
e da Geografia e só a consciência nos salva.  
A propósito,  tenho no meu Facebook cerca 
de 10 grupos temáticos, desde família, temas 
locais, interpretações do Brasil  literatura, 
política até minha fan page, na qual publico 
minhas ideias e artigos... Me dá um trabalho 
danado, mas nunca me deixa tempo para o 
tédio ou depressão.

O mundo contemporâneo, enfim, está re-
pleto de oportunidades para o divertimento 
e para a ilustração cultural e creio que os 
jovens as estão, a seu modo, aproveitando, 
através da procura pessoal de questões de 
seu interesse. Falta-lhes, sim, o contato com 
o discurso magistral dos Mestres – estrutu-
rantes -, agora em vias de desaparecimento 
no ocaso do giz. Este jovens ficarão como 
aqueles autodidatas sobre os quais afirmava 
Darcy Ribeiro: -“O diabo da Escola da Vida é 
a bagunça do método”.  Com efeito, vai dei-
xando  buracos pelo caminho. Mas confio 
que eles saberão, com o tempo,  preencher 
este trivial variado das redes. Cá eu, às vés-
peras dos 76 anos, faço o caminho inverso. 
Sou louco por abobrinhas: 'cocô' de leões é 
bom para espantar mosquitos e gatos, ele-
fantinhos desmamados apanham para que-
brar os laços afetivos com as mães e virarem 
atração mundo afora, Sara Geosmina foi sus-
pensa das redes, Bolsonaro promete Paz e 
Amor, o furo do teto, os sem teto nem teta... 
os ....aqueles...os outros...O mundo.Vasto 
mundo.

OPINIÃO

TRIVIAL VARIADO MAS ALÉM DO FUTEBOL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Campanha do TSE incentiva eleitores a serem 
mesários voluntários nas Eleições 2020

A Justiça Eleitoral tradicional-
mente conta com um importan-
te contingente de aliados para 
garantir a segurança e o sigilo do 
voto nas eleições: os mesários. 
Além de contribuir para a consoli-
dação da democracia, cabe a eles 
a tarefa de assegurar a legitimi-
dade do processo eleitoral. Para 
as Eleições Municipais de 2020, 
no contexto da pandemia de Co-

vid-19, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) preparou uma campanha 
que busca incentivar a inscrição 
voluntária de mesários e garantir 
que o trabalho no dia da votação 
ocorra com toda a proteção ne-
cessária para reduzir os riscos de 
contaminação.

A campanha, que começou a 
ser veiculada no dia 14 de agos-
to, conta com a participação do 

médico Drauzio Varella, que abriu 
mão do seu cachê para protagoni-
zar três vídeos, spots para rádio e 
posts para as redes sociais do TSE. 
As peças destacam a importância 
do trabalho dos mesários para o 
exercício da cidadania dos brasilei-
ros e mostram que a Justiça Elei-
toral está tomando todas as provi-
dências para proteger a saúde de 
todos nas eleições deste ano.

O médico Drauzio Varella é o protagonista da iniciativa, que está sendo veiculada no rádio, na TV e na internet 

Aprovada lei que isenta doadores de sangue e medula 
óssea de pagar inscrição em concursos públicos em Torres

Na sessão da Câmara Municipal de 
Torres, realizada na segunda-feira, dia 
17 de agosto, foi aprovado por unani-
midade o Projeto de Lei 0002/2020, 
de autoria do vereador Rogerio Ja-
cob, o Rogerinho (Progressistas), que 
formaliza a isenção da taxa de inscri-
ção em concurso público municipal 
realizado em Torres para as pessoas 
cadastradas no Registro Brasileiro de 
Doadores de Medula Óssea (REDO-
ME), assim como para pessoas doa-
doras regulares de sangue. Pelo texto 
da lei, considera-se doador regular de 
sangue aquele que realize, no míni-
mo, três doações por ano, atestadas 

por órgão oficial ou entidade creden-
ciada pelo poder público.

Vereadores pediram inclusão 
de outros tipos de doadores 

No debate público antes da maté-
ria ir à votação, o vereador Gibraltar 
Vidal, o Gimi (Progressistas) questio-
nou o fato da municipalidade de Tor-
res poder estar criando uma catego-
ria especial, mas sem levar em conta 
outras situações que podem ser simi-
lares, por exemplo, os doadores de 
outros órgãos. 

O vereador Deomar Goulart, o Dê 

(PDT) concordou com o argumento 
de seu colega anterior (Gimi) e levan-
tou outra questão: a falta de organi-
zação no sistema de Saúde atual (em 
Torres) para que de alguma forma dê 
segurança para quem quer ser doa-
dor na cidade -  como cadastro, ritos 
formais e etc. “Sou doador e não sei 
onde e como fazer para compartilhar 
esta minha vontade aqui em Tor-
res”, afirmou Dê. “Nunca ouvi falar 
de algum órgão aproveitado de uma 
pessoa que disponibilizou aqui na ci-
dade”, completou o vereador do PDT.

Antes da votação, portanto, o au-
tor do PL, vereador Rogerinho pediu 

a palavra na tribuna, onde solicitou 
que seus colegas votassem este pro-
jeto como está, para que não houves-
se descontinuidade no rito legislativo. 
Mas em contrapartida, prometeu que 
fará outra redação, incluindo outras 
categorias de doadores, em outra 
lei ou em um projeto de lei comple-
mentar. E o processo foi aprovado por 
unanimidade. 

A matéria já tem lei nacional, mas 
necessita ser abrigada por lei e regu-
lamentação específica nas cidades 
para que as isenções tenham vali-
dade, o que foi feito pelo vereador 
Rogerinho em Torres. Na prática, as 

pessoas que forem doadoras de san-
gue ou de medula óssea de forma 
oficial podem realizar concurso pú-
blico em Torres sem ter de pagar taxa 
de inscrição para os certames, o que 
por um lado fomenta que haja mais 
doadores e por outro lado premeia e 
agradece os doadores por suas atitu-
des solidárias aos que necessitam de 
sangue ou de medula.  No entanto, a 
lei deve, ainda, ser sancionada pelo 
Prefeito Carlos Sousa para, após, ser 
regulamentada. 

Em meio a pandemia, não há pre-
visão da realização de concursos pú-
blicos na cidade.    

 Conforme ressalta vereador autor da lei, outros tipos de doadores devem ser incluídos em projeto complementar ou similar

Saúde em primeiro lugar
Para garantir a segurança 

dos mais de 1,5 milhão de me-
sários que atuarão nos 5.569 
municípios que escolherão 
seus prefeitos e vereadores em 

novembro, o TSE tem trabalha-
do em conjunto com médicos 
e especialistas a fim de definir 
os protocolos e equipamentos 
de proteção individual que se-

rão disponibilizados no dia da 
votação.

Cada mesário terá à sua 
disposição, por exemplo, más-
caras cirúrgicas descartáveis, 

proteções do tipo face shield, 
álcool em gel para as mãos e 
desinfetante para o ambien-
te da seção eleitoral, que será 
demarcada para garantir o dis-

tanciamento social. Além dis-
so, com a finalidade de elimi-
nar o risco de aglomerações, o 
treinamento dos mesários será 
on-line sempre que possível.

Papel do mesário e perfil buscado
O mesário é um dos principais 

atores do processo eleitoral. Ele 
trabalha na mesa receptora de vo-
tos para garantir o sigilo do voto 
e a plena liberdade de escolha do 
eleitor, livrando-o de toda forma 
de assédio ou corrupção que pos-
sa ser exercida no processo eleito-

ral. É ele quem recebe os eleitores, 
coleta as assinaturas ou as im-
pressões digitais e constata quais 
eleitores faltaram, podendo ainda 
atuar na logística da votação.

Para atuar como mesário, o 
eleitor deve ser maior de 18 anos 
e estar em situação regular pe-

rante a Justiça Eleitoral. Qualquer 
eleitor pode ser escolhido para 
ser mesário, exceto: candidatos e 
seus parentes, até o segundo grau, 
ainda que por afinidade, inclusive 
o cônjuge; membros de diretórios 
de partidos políticos que exerçam 
função executiva; autoridades, 

agentes policiais e funcionários no 
desempenho de funções de con-
fiança do Executivo; e funcionários 
do serviço eleitoral.

O mesário não é remunerado. 
Ele recebe auxílio-alimentação no 
1º turno e, se houver, no 2º turno 
das eleições, e tem direito a: dois 

dias de folga para cada dia traba-
lhado na função; dois dias de fol-
ga para cada dia de treinamento 
oferecido pela Justiça Eleitoral; 
certificado dos serviços prestados 
à Justiça Eleitoral; e preferência no 
desempate em concursos públicos 
(desde que previsto em edital).

Convocado ou voluntário
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) criou o programa Mesário 
Voluntário para incentivar a ade-
são ao voluntariado de serviços 
eleitorais nas mesas receptoras 
de votos de forma consciente e 
espontânea.

Os interessados em participar 
voluntariamente podem se ins-
crever no programa nos cartórios 
eleitorais de suas cidades, preen-
cher um cadastro no site de cada 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE) 
ou fazer sua inscrição por meio do 
aplicativo e-Título, que está dispo-
nível gratuitamente para downlo-

ad em tablets e smartphones com 
os sistemas operacionais iOS ou 
Android.

Se for convocado, o eleitor re-
ceberá uma carta de convocação 
no endereço cadastrado na Justiça 
Eleitoral. Na carta de convocação, 
já são informados a data e o local 
em que o eleitor deve comparecer 
para receber o treinamento. Dúvi-
das também podem ser esclareci-
das entrando em contato com o 
cartório eleitoral.

No caso do mesário voluntário, 
a convocação não é automática. 
O cartório eleitoral vai analisar 

a ficha de inscrição e verificar se 
existe vaga na seção de votação 
do candidato a mesário. Havendo 
vaga e não existindo impedimen-
to, o eleitor poderá ser convoca-
do.

Uma vez convocado, o mesário 
passa a ter a obrigação de traba-
lhar nas eleições. Desistências 
somente são aceitas por meio da 
apresentação de requerimento 
devidamente fundamentado, a 
ser analisado pelo juiz eleitoral, e 
a falta sem justa causa resulta em 
pagamento de multa.

Caso o mesário não possa com-
parecer no dia da votação, ele 
deverá enviar uma justificativa ao 
juiz eleitoral responsável até cinco 
dias após a convocação. Se os im-
pedimentos surgirem depois des-
se prazo, haverá tolerância quan-
do comprovada a justificativa.

Para quem não se manifestar 
até o dia da eleição e não compa-
recer na data e na hora marcadas, 
o prazo para apresentar a justa 
causa ao juiz eleitoral será de 30 
dias. Caso contrário, o mesário 
ficará sujeito ao pagamento de 
multa.

Colaboradores essenciais 
no processo eleitoral

Os mesários constituem a maior 
força de trabalho de uma eleição 
e são colaboradores essenciais no 
processo eleitoral. Em cada eleição, 
milhares deles atuam em todo o 
país para garantir o direito dos cida-
dãos brasileiros de escolherem seus 
representantes com tranquilidade. 
Dos mais de 1,7 milhão de mesários 
das Eleições de 2016, 33,5% foram 
voluntários. No pleito de 2018, 50% 
dos 2 milhões de mesários trabalha-
ram voluntariamente.
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Por Fausto Júnior

Durante a sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, reali-
zada na segunda-feira, dia 17 de 
agosto, participações na tribuna 
de alguns vereadores, sendo que 
posicionamentos (através de pe-
didos por Questão de Ordem) 
foram feitos para questionar a 
decisão da Mesa Diretora da 
Casa Legislativa, que interrom-
peu, a partir já daquela sessão, a 
transmissão ao vivo das sessões 
semanais ordinárias - seja por 
rádio ou pela TV Câmara (que 
transmite através do Facebook).  
A interrupção, conforme posi-
cionamento oficial da Câmara, 
ocorreu por conta da legislação 
eleitoral, que não permite que 
vereadores utilizem seus espa-
ços oficiais para fazerem campa-
nha, três meses antes do pleito, 

nem ao vivo nem gravado.  E a 
Mesa Diretora atual, por isso, 
acabou preferindo não correr o 
risco de haver posicionamentos 
eleitorais, mesmo que sem a 
intenção clara,  tanto em rádio 
como nas redes sociais. 

POLÍTICA

Interrupção de transmissão das sessões da Câmara de 
Torres gera descontentamento de alguns vereadores

Presidente da Casa preferiu ser conservador perante legislação eleitoral, e disse que não recuará da decisão

Com Rose Scherer  
(Assessoria Amlinorte)

A Amlinorte (Associação dos 
Municípios do Litoral Norte) re-
alizou assembleia extraordiná-
ria para deliberar sobre o Plano 
Estruturado de Prevenção e En-
frentamento à Epidemia do Novo 
Coronavirus Covid-19. O modelo 
foi aprovado por unanimidade 
pelos 17 prefeitos que estavam 
presentes na reunião, confirman-
do o corum de dois terços exigi-
dos para aprovação do mesmo. 
O documento já foi apresentado 
na noite de quarta-feira, dia 19 
de agosto de 2020, ao Gabinete 

de Crise para o Enfrentamento 
da Epidemia de Covid-19 do Go-
verno do Estado, e a expectativa 
é de início da operação a partir 
de noite de sexta-feira, dia 21 de 
agosto de 2020. 

O Plano Estruturado do Lito-
ral Norte contempla os critérios 
previstos no Modelo de Distan-
ciamento Controlado do Governo 
do Estado, no que diz respeito a 
bandeira Vermelha, que é  a que 
a região se encontra no momen-
to. Houve no entanto adequação, 
com adoção de protocolos simi-
lares aos da bandeira laranja em 
algumas atividades, sendo ainda 
exigida a aferição de temperatura 

em estabelecimentos com área 
superior a 100 metros quadra-
dos, na maioria das atividades. 

Os restaurantes, lancherias e 
similares não localizados em ro-
dovias poderão exercer suas ati-
vidades cinco dias por semana, 
com presença de público consu-
midor entre as 7h e 23h59min, 
obedecendo o critério de lotação 
de teto de ocupação de 50% do 
máximo e o distanciamento in-
terpessoal previsto nas normas 
sanitárias. Os comércios ataca-
distas e varejistas, bem como 
os de veículos poderão atender 
um cliente por funcionário, res-
peitando o limite de 6 clientes 

no interior das lojas e o distan-
ciamento interpessoal previsto 
nas normas sanitárias.  As imo-
biliárias, os serviços de auditoria, 
consultoria, engenharia, arquite-
tura e afins poderão atender, no 
máximo, 2 pessoas por vez.

“Possibilitamos agora uma 
adequação de horários e dias de 
trabalho para algumas ativida-
des levando em consideração a 
orientação da equipe técnica re-
ferente aos cuidados sanitários”, 
explicou o presidente da Amli-
norte, Pierre Emerim da Rosa, 
prefeito de Imbé. Segundo ele, 
os municípios não deixarão de 
cumprir com as regras previstas 

no Modelo de Distanciamento 
Controlado, porém estão bus-
cando auxiliares as atividades 
econômicas locais com algumas 
adequações possíveis no mo-
mento. A proposta prevê ainda 
a análise semanal da situação de 
contágio, que poderá gerar ajus-
tes e novas adequações nas ativi-
dades econômicas. 

 Os municípios deverão agora 
publicar decretos municipais re-
gulamentando as medidas pre-
vistas no Plano e também fazer 
publicação no site da prefeitura, 
conforme determina o Decreto 
55.435/2020 do Governo do Es-
tado do RS. 

Período é questionado

O primeiro vereador a ques-
tionar a interrupção foi Deomar 
Goulart, o Dê (PDT). Ele ques-
tionou a mesa diretora em seu 
espaço de tribuna perguntando 
se não estava errada a decisão 
do PERÍODO de interrupção das 
transmissões. É que o período 
eleitoral antigamente funcionava 

por três meses, antes do pleito. 
E agora o período eleitoral acon-
tece somente 45 dias antes da 
data da eleição, e só a partir des-
te período o vereador Dê acharia 
coerente de haver a interrupção. 
Neste caso, isto deveria ocorrer a 
partir somente do início de  ou-
tubro. 

Prefeitos apresentam Plano Estruturado do Litoral 
Norte ao Governo do RS

Vereadores ( acima)  se manifestaram  CONTRA a interrupção  

Interrupção foi decidida pela Mesa Diretora da Câmara (foto)Mérito também é questionado

O vereador Rogerinho (Progres-
sistas) também utilizou seu espaço 
de tribuna para discordar publica-
mente da decisão da Mesa Direto-
ra de interromper a transmissão 
ao vivo das sessões ordinárias da 
Câmara. Exemplificou os ritos da 

Câmara Federal e da Assembléia 
Legislativa, que mantêm as trans-
missões ao vivo de suas sessões 
ordinárias, mesmo em períodos 
eleitorais. E questionou a salubri-
dade do fato da população ficar 
sem ter as sessões transmitidas 

diretamente para suas casas, uma 
tradição antiga em Torres - e que 
ganhou ainda mais repercussão 
em tempos de isolamento social. 

O vereador Pardal (Republica-
nos) pediu a palavra em questão 
de ordem a seguir, quando tam-

bém se colocou contra a decisão. 
O vereador acha que a medida se 
trata de uma arbitrariedade da 
presidência da Câmara e que po-
deria estar existindo interesses po-
líticos na interrupção. Foi quando 
o presidente da Câmara, Fábio da 

Rosa, explicou os motivos da de-
cisão e lembrou que a mesma foi 
assinada pelos quatro membros 
da Mesa Diretora. Fábio, no final, 
disse que não iria recuar na deci-
são, mesmo após o pedido de seus 
colegas. 
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A decisão da construção do 
porto na região já vinha sendo 
debatida desde o ano passado. 
Entre as cidades do Litoral Norte, 
acabou sendo decidido o muni-
cípio de Arroio do Sal, após ava-
liação de critérios técnicos pelos 
empreendedores. O modelo pla-
nejado para terminal - tanto no 
ponto de vista da gestão quanto 
de estrutura - remete ao porto 

de Itapoá (extremo norte de SC)
 Existem dois grupos econô-

micos fazendo uma espécie de 
disputa, buscando bancar e im-
plementar o empreendimento 
(que será privado). O terminal 
deverá se localizar ou próximo 
às praias de Riacho Seco ou na 
localidade de Jardim Olíva (na 
praia de Rondinha). A empresa 
Doha, no entanto, já está auto-

rizada pela prefeitura de Arroio 
do Sal para construir seu Centro 
Administrativo no local, con-
forme foi destacado na reunião 
desta sexta (14).  Na ocasião, foi 
apresentada ainda uma maque-
te eletrônica do terminal portu-
ário - no caso um dos projetos 
que estão concorrendo para 
serem licenciados pelo Governo 
Federal

ECONOMIA

 Projeto de implementação do terminal portuário 
é apresentado em Arroio do Sal

Reunião na sexta-feira (14) serviu para que Prefeitura de Arroio do Sal desse autorização para construção de centro administrativo de uma das 
empresas interessadas em implementar o projeto do porto

Na sexta-feira (14 de 
agosto), aconteceu em Ar-
roio do Sal o lançamento e 
apresentação formal de um 
dos possíveis projetos para 
o Terminal Portuário, pre-
visto para ser construído na 
cidade. Presentes no even-
to, realizado no restaurante 
Ferreiras Grill, o empresário 
e investidor Anderson Leobi-
no, representante da Doha 

(empresa responsável pela 
implementação deste Por-
to), o deputado Federal Bibo 
Nunes, o  Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), e o vice Adilson 
Vargas. A apresentação foi 
feita pelos empreendedo-
res, acompanhado pelo se-
cretário do Meio Ambiente 
de Arroio do Sal, Luiz Carlos 
Schimitt.

Maquete é de um dos projetos que estão concorrendo para serem licenciados pelo Governo Federal

Perspectivas de porto privado em Arroio do Sal

Secretário do Meio Ambiente de Arroio do Sal participou da 
apresentação da Doha
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Tosse, secreção nasal e falta de apetite, esses são alguns dos principais sintomas de doenças que acometem os 
animais no inverno, principalmente os cães e gatos. Com a queda das temperaturas, eles ficam mais sensíveis e 
podem contrair doenças. Por isso, a atenção com eles precisa ser redobrada nesta época.

Uma das principais doenças que acometem os cães no inverno é a gripe canina, mais conhecida como a "tosse 
dos canis". “A doença é altamente contagiosa entre cães, principalmente aqueles que vivem em grupos ou 
regiões muito frias. Na gripe canina, os sintomas incluem tosse, espirros, secreção nasal, falta de apetite e até 
vômito com aspecto de espuma, quando a tosse é muito forte e é necessário observar os sintomas, pois, difer-
ente da gripe humana, a gripe nos cães se assemelha muito a engasgos, podendo ser confundida.

Precisamos ficar atentos também a outras doenças que acometem o trato respiratório dos pets e mesmo não 
sendo específicas do inverno, o tempo seco e frio pode piorar essa situação, como a bronquite canina, cujo 
sintoma é a tosse seca. Nessa época do ano é importante ficar atento, pois os pacientes podem entrar em crises 
de tosse devido à piora do quadro.

Animais com problemas no coração podem desenvolver, com mais facilidade no inverno, o edema pulmonar e 
a pneumonia. Neste caso os sintomas podem incluir a dificuldade em respirar, língua de coloração roxa, ruídos 
durante a respiração e até mesmo desmaios.

Além dessas doenças respiratórias, os tutores também devem ficar atentos à cinomose, que atinge somente 
cães, e muitas vezes pode ser fatal. A falta de vacinação dos filhotes e a desatualização de vacinas dos cães 
adultos são os principais fatores de contaminação. Uma doença muitas vezes fatal, causada por um vírus que 
se torna mais resistente no frio. É contagiosa entre os cães e os sintomas incluem vômitos, diarreia, tosse com 
secreção, apatia, falta de apetite, secreção ocular, tremores, falta de coordenação, vocalizações como uivos, 
choros e até mesmo convulsões.

Os cães idosos acometidos por doenças articulares, como a artrose, por exemplo, também têm os sintomas 
agravados no inverno e pode apresentar dificuldade para andar, subir em locais altos, mancar e até mesmo 
perder o apetite devido à dor.

Já os gatos podem desenvolver a rinotraqueíte felina, causada por um vírus e altamente contagiosa entre a 
espécie. Os sintomas são semelhantes ao da gripe canina, incluindo a dificuldade de respirar, secreção ocular e 
perda de peso.

Quais os principais cuidados no inverno?
•Conferir se todas as vacinais estão atualizadas. Elas devem ser realizadas anualmente e não somente quando 

os pets são filhotes. Somente dessa forma eles estarão sempre protegidos;
•Ter atenção especial aos filhotes e aos idosos e sempre mantê-los aquecidos, pois estes perdem a temper-

atura com maior facilidade;
•Para cães que dormem na parte externa da casa, utilizar casinhas com camas e cobertores para maior pro-

teção;
•Sempre observar se o animal diminui a ingestão de água nesse período. Caso isso aconteça, a alternativa é 

espalhar potes de água ou fontes pela casa, incentivando o consumo ou oferecer o alimento úmido (sachês), 
principalmente para os gatos, pois nessa época eles tendem a diminuir a ingestão de água e podem até formar 
cálculos urinários;

•O banho e a tosa não estão proibidos, porém, deve-se diminuir a frequência dos banhos nessa época, princi-
palmente porque os pets precisam da proteção natural do pelo e da própria pele contra o clima. O ideal após os 
banhos e tosas é sempre secar por completo os pelos.

Roupinhas
Em animais de médio e pequeno porte, mesmo tendo pelo longo, a roupinha é sempre indicada. Deve-se 

somente escovar sempre os pelos, a fim de evitar os nós causados pelas roupinhas. Já em filhotes e idosos, a 
roupinha é sempre bem-vinda. Para os gatos, a roupinha não é uma boa opção. Ao contrário dos cães, os felinos 

CUIDADOS COM SEU ANIMAL NO INVERNO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

não estão acostumados a usar esse tipo de acessório. De acordo com a veterinária, eles podem 
acabar se machucando ao tentarem tirar a peça. O ideal é sempre se certificar de que existe um 
local seguro, quentinho e protegido para eles, isso é o suficiente.

No inverno também é comum que tenham mais fome, então é adequado fornecer mais ali-
mento (cerca de 20 a 30% a mais que o normal). Se o cão já estiver gordinho, pode-se consultar 
o médico veterinário para que ele escolha uma ração light, adequada ao pet. Cachorros de 
pelos longos devem ser escovados diariamente e a tosa a ser feita deve ser apenas a higiênica, 
pois a pelagem constitui uma importante proteção para que ele suporte o clima mais severo. A 
tosa geral deve ser evitada em épocas de frio.

Dedicar carinho e atenção ao seu amigo é muito importante e isso inclui, também, protegê-lo 
de ambientes de baixas temperaturas. Assim, ele se sentirá bem e permanecerá saudável por 
todo o ano.

Lembre-se também que muitos animais passam frio e adoecem nas ruas de nossa cidade. 
Ajude-nos a ajuda-los.

Mude a vida de um animal. A ATPA em muitos animais aguardando adoção responsável.
Você está interessado em conhecer melhor o trabalho voluntário da ATPA?
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos 

deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos 
idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos 
ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na conta da ATPA (Associação Torrense 
de Proteção Animal), Banco Banrisul (041) Agência 0955, Conta nº 06.032079.0-6, com doação 
de casinhas, cobertores, ração ou compra de copos, calendários ou camisetas. Para isso é só 
combinarmos a entrega. e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar 
amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser real-
izadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso 
telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em 
contato conosco.

Cartório Eleitoral de Torres tem 
novo endereço

Agora, o eleitor passará a 
ser atendido na Rua Alexandri-
no de Alencar, nº 662, em Tor-
res/RS, mantendo-se o horário 
de funcionamento das 12h às 
19h. De acordo com a Chefe de 
cartório, Priscila Farina Velli-
nho, o atendimento presencial 
ao público permanece suspen-
so por prazo indeterminado.

As novas instalações estão 
dentro das normas do Tribu-
nal Regional Eleitoral e passa 
a contar com espaço mais am-
plo, que possibilita mais con-
forto para a população e aos 
servidores mais agilidade no 
atendimento.

No atual momento o eleitor 
deve entrar em contato com 
o Cartório via telefone 148 ou 
(51) 99854-1731 ou por e-mail: 
zon085@tre-rs.jus.br.

Patrulha Maria da Penha atua 
em Torres e Arroio do Sal com 

número para denúncias

A violência contra a mulher 
permeia a história da huma-
nidade em diversos aspectos, 
sendo a violência doméstica 
uma das mais alarmantes, visto 
ser, via de regra, velada entre 
familiares e pessoas próximas 
à vítima.

Em entrevista na Rádio 
Maristela na manhã desta se-
gunda-feira, 17 de agosto, os 
soldados da Brigada Militar de 
Torres, Cimara Carpes Obem 
Grundler  e Ederson Luiz Bor-
doni Valadão falaram sobre o 
conceito de Violência Domés-
tica e Familiar contra a mulher.

Segundo os entrevistados 
é caracterizada por qualquer 

ação ou omissão baseada no 
gênero que lhe cause morte, 
lesão, sofrimento físico, sexu-
al, psicológico, patrimonial ou 
dano/prejuízo moral, conforme 
a Lei nº 11.340, de 7 de agosto 
de 2006, conhecida como Lei 
Maria da Penha, que comple-
tou 14 anos recentemente.

As cidades de Torres e Ar-
roio do Sal passaram a contar 
com a atuação dos policiais 
militares na Patrulha Maria da 
Penha desde maio de 2020, 
disponibilizando um número 
de telefone/WhatsApp, espe-
cialmente para denuncias: 51 
98594-7924 ou, em caso de 
emergência, ligar no 190.
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 Também na vi nas das diretrizes de 
nenhum governo que se apresentou em 
Torres uma proposta aberta de direcionar  

mais dinheiro na pasta de turismo para 
melhorar a cidade  PARA OS TURISTAS, 
assim como também não vi comprome-

timento de governantes por investir mais 
dinheiro em ruas de bairros de moradores 
colocadas na LDO com as justificativas e 
no orçamento com valores colocados nas 
pastas, quantificando quanto e de onde 
sairão os recursos adicionais. 

Por exemplo: Um governante uma vez 
já disse que faria uma administração de' 
costas para o mar' em Torres. Mas não 
quantificou isto. No final este governo, 
de João Alberto Machado ( entre 2005 
e 2012) construiu pelo menos três esco-
las NOVAS na cidade, assim como  cinco 
postos de Saúde novos ( ou mais). Este 
governo buscou fazer mais  para o am-
biente social dos moradores do que para o 
ambiente do Turismo ( embora tenha fei-
to investimentos na parte da praia, como 
Calçadão e asfaltamentos novos).   Um 
governo que faz mais coisas voltada para a 
estrutura de Turismo do que para a estru-
tura social deveria deixar isto bem claro, 

tanto  nas LDO's (com metas qualitativas 
e quantitativas), quanto no orçamento ( 
LOA) - documentando (e divulgando)  em 
que secretaria e setor seriam aumentados 
os recursos e as pastas que os recursos 
seriam retirados para os feitos.  Os Planos 
de Governo que devemos ter acesso  nes-
tas eleições deveriam ter bem claro estes 
itens. 

Infelizmente , as cidades ainda depen-
dem muito de verbas de ministérios fe-
derais para fazer investimentos, tanto os 
na base econômica ( vocação) quanto no 
setor social ( Saúde, Educação e etc. ) Se-
ria bastante  REAL, então, que os gestores 
colocassem valores nos orçamento para 
servirem de  CONTRAPARTIDA para verbas 
federais, a maioria inclusive que exige esta 
participação local nos valores repassados. 

Isto quer dizer que no Turismo, por 
exemplo, a cidade reservaria x% do orça-
mento para complementar dinheiro bus-

cado pelo secretário ( ou pelo prefeito) 
em Brasília para a pasta. Isto teria duas 
vantagens: Deixaria claro o quanto a pasta 
irá investir, seja ela qual for; e o melhor, 
obrigaria os secretários a buscarem verbas 
nacionais através de projetos como ÚNI-
CA FORMA de fazer investimento. Penso 
que teríamos uma meta  de meritocracia 
nos gestores, que seria medida  após um 
período, tanto pelo prefeito quanto pela 
população. 

Na prática, só haveria gastos em inves-
timento em escolas se o secretário da Edu-
cação fizesse um projeto, por exemplo, 
para colocar campos de Futebol de Salão 
nas escolinhas. E os recursos teriam de ser 
captados nos ministérios ou nas emendas 
parlamentares de deputados e senadores 
das bases dos partidos no poder. Não seria 
bom?

Vamos olhar para isto nesta eleição, en-
tão. Olho no lance. 

ORÇAMENTO IDEOLOGIA III

Os cuidados com a “ urbe” ( ruas e 
equipamentos urbanos) são a base do 
trabalho das prefeituras. Deixar ruas sem 
buracos, praças equipadas para as famí-
lias passearem com as crianças , sistema 
de recolhimento de lixo OK e sistema de 
fornecimento  de serviços de água, esgoto 
e energia são, afinal, o porquê da existên-

cia dos serviços públicos. Mas atualmente 
este item fica relegado a segundo plano 
nas políticas públicas... não sei o porquê. 
Talvez porque sejam setores de alto in-
vestimento e que dependem de  verbas 
oriundas do governo federal . Mas não 
vemos em campanhas eleitorais de pre-
feitos o estabelecimento de metas nessas 

áreas de cuidados da urbe, nem de dire-
trizes.

No Lei de Diretrizes Básicas ( LDO) 
dos orçamentos, deveria ter um texto 
comprometido em investir x% a mais do 
orçamento para atingis y% a mais de tra-
tamento de esgoto. E como são diretrizes, 
deveria ter uma espécie de justificativa 

IDEOLÓGICA para isto... por exemplo, 
evitar doenças  implantando captação de 
esgoto num bairro que não tem. Ou au-
mentar a qualidade do Turismo deixando 
de despejar esgoto no mar o no rio. São 
exemplos de  diretrizes

E  na LOA ( Lei do Orçamento Anual)   
estes diretrizes devem ser transformadas 

em  valores que (efetivamente) entram 
em uma determinada secretaria ( Meio 
Ambiente, por exemplo) e saem de outra, 
pois dinheiro não dá em árvore. Mas eu 
ainda não percebo, em Planos de Gover-
nos de cidades, o comprometimento qua-
litativo e quantitativo nestes itens: Esgo-
to, água, Energia e  manutenção de ruas. 

ORÇAMENTO E  IDEOLOGIA II

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Faleceu nesta semana, na quar-
ta-feira, dia 19/8, o radialista e 
turismólogo Nelson Peres. Ele foi 
exemplo de perseverança. Desde 
que se aposentou de sua função 
no funcionalismo público, ele  co-
locou  a comunicação social e o 
Turismo como forma de dar a sua 
contribuição para Torres,  comu-
nidade que aquerenciou após sair 
de Pelotas, sua terra original. E in-
sistiu. De apresentador na Rádio 

Maristela, passou a dono de uma 
Rádio Comunitária, onde sempre 
colocava de certa forma o Turismo 
em suas abordagens jornalísticas 
de fundo. E conseguiu afinal  com 
sua emissora de rádio focar na qua-
lidade de suas publicações,  respei-
tando um público-alvo específico, 
que se identifica com a emissora. 
E manteve por anos um programa 
que questionava as autoridades do 
'trade' turístico quanto a sua efici-

ência na busca do desenvolvimento 
deste setor em Torres. Um projeto 
de FOCO, demanda de todo o lugar 
que quer ser bom no Turismo.

Mas foi na posição de narrador e 
de jornalista da cobertura do Fes-
tival de Balonismo de Torres que, 
acho eu, Nelson podia juntar duas 
de suas paixões:  Ele usava seus 
melhores atributos -  voz e visão 
sistêmica - para atrair sensações 
de prazer e orgulho aos torrenses e 

aos turistas que aqui estavam para 
curtir as atrações do Festival, prin-
cipalmente narrando as provas de 
balão. 

Nelson queria ter seu próprio ba-
lão. Mas  sua vontade em trabalhar 
pelos que gostam do balonismo e 
aos que moram na cidade do Fes-
tival de Balonismo falou mais alto 
e  postergou seu sonho, mostrando 
que sua vontade de realização cole-
tiva era mais forte que suas vonta-

des individuais.  
Voa bem, Nelson, neste teu novo 

espaço de voo, que nós ainda não 
conhecemos. Deixarás saudade.

Faleceu uma pessoa que tinha perseverança exemplar

 A cidade de Torres  vive do Turismo e 
da agricultura. A bandeira  atual, criada 
há muito tempo, ainda mantém estas 
duas  palavras no slogan que “ assina” 
o símbolo da nossa terra, sem serem  
questionadas. Porque ainda é destas 
duas atividades que a cidade e seu pro-
gresso sobrevivem - mais para o turismo 
do que para a agricultura ultimamente. 

As propostas de governo que  vão 
(ou deveriam ser) apresentadas pelos 
candidatos à prefeito em Torres seriam 
muito mais bem debatidas se focassem 
nos projetos de cada candidatura nestes 
setores. Saúde, Educação, Segurança e 
Ação Social são políticas sociais das 
quais os governos federais e estadu-
ais  contribuem com grande parte dos 

recursos investidos nas cidades. Isto 
quer dizer que  as prefeituras são uma 
espécie de franquia das políticas públi-
cas nacionais, orientadas pelo Sistema 
único de Saúde ( SUS) e pelas Diretrizes 
Básicas de Educação. Ou seja: quantida-
de de recursos e qualidade de trabalho 
são (em sua maioria) engessados  nas 
políticas nacionais. Isto sugere que pou-

ca coisa pode ser feita pelos municípios. 
No caso de Torres, as formas de de-

senvolver a sociedade, portanto, é tra-
balhando no Turismo, na agricultura, ou 
abrindo uma nova frente de produção 
- que gere entrada de divisas ( dinheiro 
de fora)  e gere emprego e renda - como  
indústrias ou logística ( o Porto seria um 
exemplo). 

ORÇAMENTO E  IDEOLOGIAS
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Avançam estudos de vacina contra COVID-19 
totalmente produzida no Brasil

CORONAVÍRUS 

Em uma semana, Torres registrou 73 novos casos de 
Covid 19, além de mais um óbito relacionado à doença

No Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) às 17h30min desta 
quinta-feira, 20 de agosto, referen-
te a COVID-19 em Torres, estão re-
gistrados, contando desde o início 
da pandemia, 617 casos confirma-
dos, com 532 recuperados, 72 pa-
cientes em isolamento domiciliar e 
sete óbitos. "Até o momento, esta-
vam hospitalizados três paciente de 
Torres na UTI do Hospital Nossa Se-
nhora do Navegantes e três pacien-
te em leito comum. De outros mu-
nicípios, havia um paciente na UTI 
e três pacientes em leito comum. O 
total de casos ativos em Torres é de 
78", destaca a Prefeitura de Torres.

O sétimo óbito relacionado à 
Covid-19 foi confirmado pela Pre-
feitura de Torres nesta quarta-fei-
ra, 19 de agosto. Trata-se de um se-
nhor de 67 anos, com morbidades, 
que estava internado em Porto Ale-

gre. Desta forma, em uma semana, 
Torres registrou 73 novos casos de 
Covid 19 (na quinta passada, eram 
544 positivos), além de mais um 
óbito relacionado à doença (dia 13 
de agosto eram 6 óbitos, e neste 
dia 20/08 são 7).

Até quinta (20), eram 103 casos 
suspeitos, aguardando resultados 
de exames. Cento e um pacientes 
encontram-se em isolamento do-
miciliar e dois estão em tratamen-
to hospitalar, em leito comum. "Já 
são 2750 casos descartados da in-
fecção COVID-19. O número de ca-
sos negativados cresce, devido ao 
fato dos descartados nos testes re-
alizados pela rede privada também 
integrarem a contagem. Os dados 
de Torres são enviados pela SMS ao 
Governo do Estado", concluí a mu-
nicipalidade.

Os casos suspeitos são pacien-
tes com síndrome gripal que reali-

zaram coleta para exame. Os con-
firmados testaram positivo para a 
COVID-19 e os casos descartados 
apresentavam suspeita de conta-
minação e o resultado do exame 
deu negativo.

Três Cachoeiras registram dois 
novos óbitos relacionadas à Co-
vid-19

Em relação aos outros municí-
pios da microrregião, até quarta-
-feira (19), Arroio do Sal registrava 
58 casos confirmados, sendo 53 
recuperados e 3 óbitos - além de 
4 casos suspeitos (em isolamento 
domiciliar). Já Três Cachoeiras, até 
quarta-feira (19), estava com 193 
positivos (sendo 2 internados) para 
Covid-19, sendo 159 já recupera-
dos e 6 óbitos (2 a mais que na se-
mana passada), além de outros 27 
casos aguardando resultado.

Extremo Sul Catarinense teve quase 676 novos casos e 
13 novas mortes por Covid-19 em uma semana

Na manhã desta quinta-
-feira (20 de agosto), saiu 
mais um boletim informa-
tivo sobre a situação epi-
demiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 
15 municípios que com-
põem a Associação dos 
Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da re-
gião passou para 3740 com 
um total de 64 mortes pela 
Covid-19 desde o princípio 
da pandemia. Em compa-
ração com a quinta-feira 
da semana passada (13 de 
agosto), foram registrados 
676 novos casos e 13 no-
vas mortes por de Covid-19 
nos municípios que com-
põem a Amesc. Isso em 7 
dias - sendo que o número 
total de infectados regis-
trados já ultrapassou 1,5% 
da população total da re-

gião (que é de 202 mil ha-
bitantes, conforme IBGE). 

Araranguá é o município 
da região com maior nú-
mero de casos - passando 
de 1091 confirmados com 
coronavírus no dia 06 de 
agosto para 1399 no total 
(308 novos casos em uma 
semana), sendo 28 óbi-
tos no total (nove novos 
registros na semana). Em 
seguida vêm Sombrio que 
passou de 386 casos con-
firmados para 426 no total 
(sendo 2 novos óbitos em 
sete dias, contabilizando 
13 óbitos no total). Passo 
de Torres, até quarta-feira 
(19), totalizava 136 casos 
positivos do novo Corona-
vírus (enquanto no dia 06 
de agosto eram 125 casos), 
sendo que ainda não foi 
registrado óbito no muni-
cípio vizinho à Torres.

A continuidade da pesquisa 
para a primeira vacina contra o 
coronavírus desenvolvida intei-
ramente no Brasil aguarda apro-
vação para dar continuidade aos 
testes e tem potencial de inte-

grar os esforços globais na bus-
ca de uma prevenção definitiva 
contra os efeitos da pandemia. 
Denominada Versamune®-Co-
V-2FC, a vacina é a combinação 
de uma proteína SARS-CoV-2 re-

combinante, desenvolvida pela 
Farmacore, com a nanotecnolo-
gia da plataforma Versamune®, 
da PDS Biotech, uma tecnologia 
patenteada para a ativação das 
células-tronco.

A vacina, que visa prevenir a 
infecção por COVID-19, acaba de 
receber o apoio da Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep) e 
aguarda aprovação de financia-
mento pelo Conselho Nacional 

de Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq) para conti-
nuar a desenvolver testes neces-
sários para habilitação da vacina 
junto à Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa).
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O Ministério Público 
sustenta que obteve infor-
mação da Justiça Eleitoral 
da participação dos réus 
em situação de compra de 
votos para as eleições de 
Torres. Partindo da análi-
se da prova documental 
produzida pelo Ministério 
Público, as principais pro-
vas são os termos de de-
claração de testemunhas 
em depoimento prestado 
à Polícia Federal e fotogra-
fias demonstrando diversas 
residências com cargas de 
aterro. 

Foram CONDENADOS os 

réus João Alberto, Valmir 
Daitx e Vilmar Santos na 
perda de eventual função 
pública que estavam na 
época dos fatos, suspensão 
dos direitos políticos por 5 
anos e a proibição de con-
tratar com o Poder Público 
ou receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou credití-
cios, direta ou indiretamen-
te, ainda que por intermé-
dio de pessoa jurídica da 
qual seja sócio majoritário, 
pelo prazo de três anos, 
nos termos do artigo 12, III 
da Lei nº 8.429/1992.

Foi CONDENADO o réu 

José Alexandre ao paga-
mento de multa civil de três 
vezes o valor da remunera-
ção percebida pelo agente 
à época dos fatos, nos ter-
mos do artigo 12, III da Lei 
nº 8.429/92.

De acordo com o pro-
motor de Justiça, Dr. Mar-
celo Simões, do Ministé-
rio Público de Torres, essa 
sentença datada em 13 de 
agosto de 2020 abre perío-
do para recursos dos réus. 
Assim, enquanto não hou-
ver julgamento do recurso, 
os efeitos da sentença não 
podem ser aplicados desde 

já.
“Em resumo, se houver 

recurso, o que deve acon-
tecer, dificilmente será 
julgado até as eleições. E 
assim, a sentença fica com 
seus efeitos suspensos até 
que eventuais recursos 
sejam julgados“, explica o 
promotor.

*Com informações de 
Rádio Maristela

JUSTIÇA

PANDEMIA ESCANCAROU DESIGUALDADES
 REGIONAIS NO ACESSO À SAÚDE

O Conselho Nacional de Saúde (CNS) lançou ontem dia 11/08 petição pública 
contra a redução da ordem de R$ 35 bilhões no orçamento do SUS para 2021, em 
relação a este ano. O Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO), en-
viado ao Congresso Nacional pelo governo Bolsonaro, defende a retomada das 
regras da Emenda Constitucional (EC) 95/2016, do teto de gastos. A diminuição 
dos recursos para o já subfinanciado SUS resulta do fim da regra do orçamento 
emergencial para enfrentamento à pandemia, em dezembro próximo. Conforme 
a Comissão Intersetorial de Orçamento e Financiamento do CNS, o sistema vol-
tará ao sufocamento imposto pela EC 95, que congelou investimentos em saúde 
e demais áreas sociais até 2036. Fora as consequências da crise sanitária provo-
cada pela covid-19, que não se encerram com a chegada de 2012, há demandas 
que ficaram represadas, tratamentos e cirurgias que foram canceladas e que te-
rão de ser feitas. É todo um investimento que não se acaba com o fim do período 
de emergência”, destacou o economista e assessor do CNS Francisco Funcia.

PISO PARA O SUS - Por isso, a petição pede a garantia de que o PLDO 
2021 contemple um piso emergencial para o Ministério da Saúde, enquanto or-
çamento mínimo, no valor de R$ 168,7 bilhões. O montante corresponde à Lei 
Orçamentária Anual (LOA 2020) com a adição dos créditos extraordinários e 
as variações anuais do IPCA, de 2,13%, e da população idosa, de 3,8%. Outra 
reivindicação é a revogação do teto de gastos. O CNS defende quem em seu 
lugar, seja implementada uma outra regra de controle das contas públicas que 
não fragilize as políticas sociais, principalmente a saúde, e nem prejudique a 
população.

Constituição - O presidente do Conselho Nacional de Secretários de Saúde 
(Conass) e gestor de saúde no governo do Maranhão, Carlos Lula, destacou a 
luta histórica dos movimentos para que os governos cumprissem a Constituição 
em relação ao financiamento SUS – o que foi desrespeitado por todos eles. E 
também as históricas desigualdades regionais na oferta de hospitais e leitos de 
UTI, que ficaram evidentes nesta pandemia da covid-19. “Neste ano foram ha-
bilitados 11 mil leitos, o que não aconteceu por mágica. E o que vai acontecer 
com esses leitos quando a pandemia passar?”, questionou, lembrando que no 
seu estado 95% da população depende do SUS. “Precisamos pensar é em criar 
mecanismos para não só manter como ampliar esse investimento que foi feito 
em decorrência da pandemia. Não podemos retroceder e nem deixar fechar esses 
leitos”. Fonte: (Rede Brasil Atual – RBA) 

FILAS NOS POSTOS - Muitas pessoas se aglomerando em filas para fazer 
marcação de consulta. Alternativas para acabar com as filas existem, ainda mais 
em tempos de pandemia a população deveria ser preservada, mas o 'melhor se-
cretário de saúde' do estado continua expondo a população a riscos. Falta boa 
vontade política de organizar um novo formato de atendimento nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) do município. Alterando o fluxo e priorizando casos 
mais graves, a prefeitura e a Secretaria Municipal da Saúde, identificando ca-
sos urgentes por meio de triagem e desafogando atendimentos eliminando as 
filas em frente aos postos na madrugada. Além de consultas, o sistema também 
pode ser implantado para a realização de exames, Gerenciando a Demanda, as-
sim proporcionando a organização da sistemática interna e potencializando o 
número de pacientes atendidos. Penso que basta decisão e gerenciamento para 
terminar com as filas nos postos de saúde do município. Implantar um sistema 
de acolhimento, em que todos podem fazer o agendamento de suas consultas. 
Não é humano as pessoas passarem a madrugada na fila aguardando uma ficha 
para atendimento e com isso organiza a vida do cidadão, que não precisa faltar 
ao serviço para aguardar em uma fila.

CORSAN -Está faltando fiscalização por parte da prefeitura na prestadora de 
serviços de água e esgoto, nas últimas semanas vários pontos da rede coletora de 
esgoto da cidade tiveram transbordamento de suas caixas e PVs, com os líquidos 
escorrendo para a Lagoa do Violão, Rio Mampituba e para o Mar.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Agentes públicos de Torres 
são condenados por 

Improbidade Administrativa

João Alberto, Valmir Dai-
tx (Pardal) e Vilmar Santos, 
na qualidade de candidatos 
a prefeito, vice-prefeito e 
cabo eleitoral, e José Ale-
xandre como comandante 
da Brigada Militar de Tor-
res, estariam envolvidos 
em esquema de compra de 
votos nas eleições de 2008, 
consistente na distribuição 
de cestas básicas e cargas 
de aterro, bem como na 
distribuição de valores para 
inclusão de placas da can-

didatura na residência dos 
eleitores. 

De acordo com as ale-
gações do Ministério Públi-
co, João Alberto e Valmir 
gerenciavam uma grande 
distribuição de cargas de 
aterro e cestas básicas aos 
eleitores da cidade, tendo 
como vantagem a promes-
sa de voto para sua candi-
datura, esquema este orga-
nizado pelo cabo eleitoral 
Vilmar.

Ainda, teria o Major 

Braga, na qualidade de co-
mandante da Brigada Mili-
tar, utilizado da corporação 
para intimidar eleitores e 
participantes da campanha 
da oposição, a mando do 
então candidato a vice-pre-
feito Valmir Daitx.

Após período de noti-
ficação dos réus, cada no-
minado acima apresentou 
contestação e foram rea-
lizadas três audiências de 
instrução, com a oitiva de 
16 testemunhas. 

Entenda a Ação

O Juiz de Direito da 1ª 
Vara Cível da Comarca de 
Torres, Dr. André Sühnel 
Dorneles, no último dia 13 
de agosto, julgou parcial-
mente procedente a Ação 
Civil Pública por Atos de 
Improbidade Administrati-
va ajuizada pelo Ministério 
Público de Torres, envol-
vendo agentes públicos 
em esquema de compra de 
votos nas eleições de 2008.

Foram condenados os 
réus do processo João Al-
berto Machado Cardoso, 
Valmir Daitx Alexandre 
(Pardal), Vilmar Santos da 
Silva e José Alexandre da 
Costa Braga. O réu Deo-
mar dos Santos Goulart 

foi absolvido pela falta de 
evidências que provassem 

a atividade de compra de 
votos. 

Sobre a decisão da Justiça
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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No dia 22 de agosto de 2020 o sol entrará 
no signo de virgem. Virgem é um signo mu-
tável, do elemento terra e regido pelo planeta 
Mercúrio. Onde temos Virgem no mapa natal 
olhamos para as partes, para as etapas, para as 
pequenas coisas da vida, pois o mundo do sig-
no de Virgem é micro. Em função de observar 
atentamente aos pormenores, Virgem é muito 
detalhista e minucioso, pois aquilo que passa 
despercebido aos demais, é visto por ele com 
muita propriedade e valorização. 

 O signo de Virgem é o único signo re-
presentado por uma mulher. O mito de Virgem 
refere-se à Deusa Demeter (Ceres), que era a 
deusa da colheita.  A palavra virgem está as-
sociada à pureza e a simplicidade do signo que 
tem como uma das principais virtudes a humil-
dade. Esta humildade não está associada  à 
pobreza material, mas a humildade de quem 
aprende com os erros e procura se aperfeiçoar.  
Fazer melhor do já fez e ser melhor do que ele 
já foi é a procura incessante deste signo. 

Virgem é o trabalhador do zodíaco. Para ele, 
nada é melhor do que se sentir útil e neces-
sário e ficar ocioso é um grande castigo para 
o virginiano.  Ele pode até não expressar isso, 
mas internamente, as pessoas com o signo de 
Virgem evidenciado no mapa natal se irritam 
com pessoas desocupadas, preguiçosas ou de-

pendentes. Ser  útil  e prestativo é 
uma glória para este produtivo signo. 

O virginiano também preza pela 
discrição e pela modéstia. Atos de 
ostentação e  desperdício são vistos 
por ele como arrogância e mau gosto. 

A crítica associada ao signo de Vir-
gem é, muitas vezes, incompreendida 
pelos demais, pois muitos o consideram chato 
e inconveniente com seus apontamentos dos 
defeitos alheios. No entanto,  ele somente criti-

ca quem ele quer que evolua. Aqueles a quem  
Virgem  não gosta, ele jamais vai criticar, mas 
sim, assistir com indiferença o seu caminho 
rumo ao fracasso. 

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III e IV  do Código Civil Brasileiro,

GILBERTO ROSO MAHLE e
BÁRBARA  ROCHA DE MATOS

Ele solteiro, natural de São Gabriel/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de 
Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-

-se na forma da lei.

Torres ,14 de agosto  de 2020.
Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo de Virgem 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 25a Sessão Plenária Or-
dinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 17 de agosto de 2020. Presentes ainda, Car-
los Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos 
Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete 
da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx 
Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 535/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Fede-
ral, notificando o crédito de recursos financeiros, sob blo-
queio, em 12/08/2020, no valor de R$ 44.571,43 na conta 
vinculada ao Contrato de Repasse nº 870744/2018 - Ope-
ração 1056384-58 - Revitalização do entorno da Lagoa do 
Violão em Torres/RS - Etapa 2.
Ofício nº 534/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Fede-
ral, notificando o crédito de recursos financeiros, sob blo-
queio, em 12/08/2020, no valor de R$ 73.142,86 na conta 
vinculada ao Contrato de Repasse nº 869879/2018 - Ope-
ração 1056364-39 - Revitalização da orla do Município de 
Torres/RS - 1ª Etapa.
Ofício nº 121/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 31/2020, do Ver. Ro-
gério Evaldt Jacob.
Ofício nº 118/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Ofício nº 154/2020, relativa à Indicação nº 
17/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 122, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 33/2020, do Ver. Carlos Ro-
berto Machado Monteiro.
Ofício nº 119/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
Decreto nº 164, de 03 de agosto de 2020, que abre crédito 
extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020, em de-
corrência da pandemia do Coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 120/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta às Indicações nº 23, 26 e 27/2020, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projeto de Lei – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 32/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que denomina Logradouro, no Bairro Campo Bonito, no 
município de Torres/RS: "Rua Cabanha Madros".

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 38/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo informações referentes à 
Rua Luciano João Cardoso, Bairro São Brás, neste Municí-
pio.

REQUERIMENTOS

Nº 91/2020, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Carlos 
Roberto Machado Monteiro, que requerem o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Nestor 
Leffa, por seu falecimento, ocorrido no dia 10 de agosto 
de 2020.
Nº 92/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer a re-
tirada do Projeto de Lei Complementar nº 02/2020, do Ver. 
Rogério Evaldt Jacob, que altera dispositivos da Lei Com-
plementar nº 30, de 19 de novembro de 2010, que institui 
o Código Ambiental de Torres.

Nº 93/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer que seja criada uma Diretoria Fundiária para desen-
volver a Lei Municipal nº 4.170, de 25 de agosto de 2008, 
que dispõe sobre a regularização de parcelamento do solo, 
de loteamentos, desmembramentos, fracionamentos ou 
desdobros de imóveis urbanos ou urbanizados, loteamen-
tos irregulares ou clandestinos, loteamentos instituídos 
pelo município e instituir zonas especiais de interesse so-
cial (ZEIS).

INDICAÇÕES

Nº 37/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo a inclusão da instalação de lotes sociais 
com 200 m² no Plano Diretor do Município.
Nº 38/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo projeto de lei que autoriza conceder con-
tribuição social às Associações de Radiodifusão Comunitá-
rias.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 88/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à canalização 
do valo localizado no final da Rua Caxias do Sul, neste Mu-
nicípio.
Nº 89/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza de 
um açude localizado dentro da Usina de Reciclagem Reci-
vida de Torres.
Nº 90/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de re-
dutores de velocidade (quebra-molas) na Rua Amazonas, 
nesta Cidade.
Nº 91/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a melhorias 
na Rua Riacho Doce, Bairro Guarita, neste Município. 
Nº 92/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à poda de 
árvores na Rua Araribóia, Bairro Dunas, neste Município.
Nº 93/2020, do Ver. Valdemar Alves Bresolin, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à ligação de cano 
pluvial na Rua Riacho Doce, Bairro Guarita, nesta Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que emitiu 
um requerimento ao Executivo sugerindo a criação de uma 
diretoria fundiária. Relatou que muitas residências foram 
adquiridas por contrato de compra e venda, mas sem regis-
tro no Registro de Imóveis. Disse que há um grande núme-
ro de loteamentos irregulares, aprovados até 1979, onde 
o Poder Público Municipal é responsável pelo arruamento 
dos mesmos. Citou imóveis, como no Bairro Getúlio Var-
gas, que carecem de regularização e precisam ser atendi-
dos. Enfatizou que, “se o município enxerga o munícipe a 
título de tributo, tem que enxergar o munícipe a título de 
proprietário”. Sugeriu a criação de uma equipe que des-
membre bairro a bairro para providenciar os registros ne-
cessários. Pediu a sensibilidade da Administração à Legis-
lação 4.170/08, que trata do assunto.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Citou a reclama-
ção de um munícipe dizendo que é possível acessar os Mo-
lhes de carro, mas não é possível ter acesso à Santinha a 
pé. Falou sobre as casas tidas como irregulares, que não 
têm acesso à luz elétrica. Falou sobre as ligações clandes-
tinas de rede elétrica que oferecem grande risco de incên-
dio. Sugeriu que a Câmara analise a legislação em busca de 
uma solução. Comentou que no passado alguns loteamen-
tos foram regularizados. Afirmou que as pessoas compram 
imóveis mais baratos e sem regularização, porque não têm 
como comprar imóvel melhor por ser mais caro.  Enfatizou 
que, com boa vontade, os vereadores podem mudar a si-
tuação. 

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Contestou a decisão da 
Casa pela decisão de não transmitir as sessões durante o 
período eleitoral em rádio e internet. Pediu ao Secretário 
de Obras que faça a canalização pluvial na área atrás da 

Escola José Quartiero. Fez referência à proposta de um ve-
reador da Casa sobre a regularização fundiária. Se mostrou 
favorável, mas entende que a medida é complexa devido à 
burocracia. Disse que, devido à irregularidade dos imóveis, 
as famílias são obrigadas a fazer redes elétricas clandesti-
nas, correndo sérios riscos de incêndio.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Falou sobre a possível im-
plantação de um estacionamento rotativo com aproxima-
damente mil e quinhentas vagas. Questionou o Executivo 
sobre a implantação do projeto. Mostrou-se preocupado 
com a dificuldade de acesso às consultas de oncologia em 
Porto Alegre, pedindo providências ao Executivo. Alegou 
que a coleta de lixo no município está ineficiente, em vir-
tude de um ajuste de valores com a empresa prestadora. 
Relatou reclamações de munícipes quanto à coleta. Disse 
que, em virtude da pandemia, não se pode ir a uma pada-
ria, mas a população vai às padarias dos grandes merca-
dos. Entende que isso é uma incoerência. Enfatizou que é 
preciso repensar estas restrições.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Discordou da ausência das 
transmissões das sessões durante o período eleitoral, ale-
gando que a população precisa ter ciência das atividades 
dos vereadores. Pediu ao Presidente da Casa que reveja 
o caso. Falou também sobre a regularização fundiária, e 
acredita que o Executivo deve estar estudando uma ma-
neira para sanar o problema. Sugeriu que o Plano Diretor 
seja revisto, já que não permite instalação de empresas às 
margens da Estrada do Mar. Em virtude do Porto que será 
instalado em Arroio do Sal, é imprescindível tal mudança.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Mostrou-se feliz ao ver os 
vereadores tratando sobre a regularização fundiária. Dis-
se que não concorda com a decisão da Mesa Diretora em 
não transmitir as Sessões Ordinárias pelas mídias sociais. 
Falou sobre a construção de casas populares, e sobre as 
50 casas construídas na gestão anterior no Bairro Faxinal. 
Enfatizou que até o momento não foram construídas mais 
casas nesse sistema. Falou sobre as cobranças que tem re-
cebido por ter abandonado o governo atual, e disse que 
futuramente esclarecerá a situação à população. Alertou 
que o município não tem investido em políticas públicas 
para as crianças, correndo o risco de se igualar a cidades 
do Litoral Norte com alto índice de violência devido à falta 
de políticas de inclusão para as crianças.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 02/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre a isenção da taxa de inscrição em con-
curso público municipal à pessoa cadastrada no Registro 
Brasileiro de Doadores de Medula Óssea (REDOME) e o do-
ador regular de sangue. Autoria: Ver. Rogério Evaldt Jacob. 
APROVADO
Projeto de Lei nº 22/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ação/atividade no Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021 e na Lei de Dire-
trizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2020 e 
a abrir crédito adicional especial na vigente Lei Orçamen-
tária. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES

ê
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Por Adriana Peccin 
(consultora empresarial e 
professora do Curso de 
Administração da ULBRA Torres)

Quem não se lembra da pri-
meira entrevista de emprego? Das 
inquietudes, inúmeras dúvidas e 
daqueles vários monstros que cri-
ávamos, antes de chegar o dia. O 
dia chegou e agora? Agora, era co-
locar o currículo debaixo do braço, 
acalmar o coração, que lógico, isso 
não é fácil, a torcida pronta na es-
pera do sim, dar um trato na ima-
gem pessoal, e muito treino para 
imaginar o que “aquelas pessoas” 
iriam perguntar, afinal, sempre se 
ouviu falar coisas de arrepiar das 
entrevistas de emprego, mas sa-
bemos que não é tudo isso. 

Durante o caminho, íamos 
pensando várias coisas, mas uma 
delas era na vontade de ser sele-
cionado e sair correndo e contar 
para alguém dessa conquista, 
muitos planos para o primeiro 
salário, ser alguém no mercado, 
ai, ai, ai ... quantos sentimentos 

passavam na cabeça durante um 
curto espaço de tempo até che-
gar a hora. 

Chega de lembrar de como era, 
é hora de abrir os olhos e acordar, 
mergulhar de cabeça e não ficar 
no limbo, é estar preparado para 
o que está acontecendo agora, 
quando se trata de construir a tua 
marca pessoal ou a busca pela re-
colocação profissional.  

Ufa, estava esquecendo, va-
mos lá: faça uma lista do que você 
mais gosta de ler, estudar, o que 
te motiva, o que faz os teus olhos 
brilharem, pois, o bacana desse 
exercício é direcionar você para 
algo que não seja duro, exausti-
vo, um pesadelo, mas para o que 
realmente te trarás uma grande 
motivação – encontrar o seu ca-
minho profissional. Sei que você 
deve estar pensando, escrever 
isso é fácil, mas na prática é difí-
cil, palmas para você, sim é muito 
mais que difícil, mas estou aqui 
para dizer que você, pode, desde 
que saibas onde quer chegar e tri-
lhe esse caminho, caso contrário, 

você trabalhará muito na vida e 
nunca estarás feliz. 

Realização profissional é um 
dos fatores mais importantes 
quando se diz respeito ao conceito 
de felicidade e satisfação adotado 
pela maioria das pessoas. Quem 
nunca se apresentou como “sou a 
fulana, da empresa tal”? E o cená-
rio dos sonhos é quando você tem 

um emprego que gosta, se diverte 
e ainda recebe por isso. Certo? 

Seguimos, depois dessa lista, 
é hora de organizar  tudo isso e 
colocar a mão na massa e ver o 
que são prioridades para que há 
“x” tempo, você comece a ver 
alguns resultados das tuas ações 
, do teu novo comportamento, 
desse novo rumo , pois a mudan-

ça se faz necessária, visto que al-
gumas profissões que talvez você 
admirava não tenha mais aquela 
valorização no mercado, outras 
que você pensava que estariam 
tão distantes , agora estão ba-
tendo na tua porta e assim, é o 
mercado,  caso contrário , ele faz 
a seleção, sem realizar nenhuma 
entrevista. sabia?

Terei uma entrevista de emprego, e agora?
Professora destaca desde dicas sobre exigências dos selecionadores até uma tendência real que veio para ficar 

(em meio a pândemia), que é a entrevista virtual

Dicas sobre exigências dos selecionadores
Permitam-me opinar e deixar 

aqui algumas dicas sobre às exi-
gências dos selecionadores para 
a contratação hoje: 

1- Experiência profissional 
– para as empresas, é importan-
te que o profissional já ingresse 
apresentando os resultados es-
perados. A sua experiência profis-
sional deve estar relacionada ao 
seu objetivo demonstrando a sua 
qualificação para ocupar o cargo 
de interesse. Seja objetivo: o que 
você já agregou nas empresas 
que atuou? Qual seu diferencial?

2- Formação acadêmica - me-
lhor desempenho do seu tra-
balho, as empresas valorizam o 
quanto esse candidato pode tra-
zer de benefícios sendo ele qua-
lificado. Lembrem-se dos cursos 

livres das áreas que te tornaram 
mais generalista do que especia-
lista. Sem desculpas! Possuímos 
cursos maravilhosos de forma 
gratuita, antigamente até pode-
ria ser uma desculpa, agora não 
mais. Por favor, saia do automáti-
co e permita-se.

3- Relacionar-se bem com os 
outros – ter um bom relaciona-
mento interpessoal é fundamen-
tal para uma convivência sau-
dável e, nas empresas, isto não 
é diferente. Solicite ao seu ex-
-empregador ou ex-colegas uma 
carta de referência sobre teu tra-
balho. Eu preciso fazer uma per-
gunta, quem se dá melhor? uma 
pessoa de bom-humor ou uma 
de mau-humor? A resposta certa 
– a pessoa de bom-humor, pois 

quem está sempre de mau-hu-
mor segue a vida sempre assim. 
Pensa o quanto é difícil trabalhar 
com pessoas que passam todo o 
dia reclamando de tudo! Não é 
fácil. Pense nisso, e haja rápido. 
E saber lidar com a diversidade 
também ganha muitos pontos 
extras! 

4- Resultados alcançados an-
teriormente – destaque os resul-
tados que alcançaste, isso poderá 
ser um diferencial na hora da es-
colha, mas lembre-se de contar a 
verdade. Não tenha vergonha de 
dizer seus resultados, pelo con-
trário, promova-os.

5- Estabilidade empregatícia 
– o fato de um profissional per-
manecer por curtos períodos nas 
empresas em que atuou é visto 

de forma negativa, recomenda-
-se que seja apenas mencionado 
o ano de entrada e saída, omitin-
do os meses. #ficadica

6- Sobre anexar fotos - a foto 
deve ser feita com bom senso, 
alinhada com a área profissional 
que o candidato está disputando. 
No caso de o candidato apresen-
tar currículo em papel, o ideal 
é anexar uma foto 3x4. No caso 
dos currículos on-line, os sites 
de emprego reservam um espa-
ço geralmente no canto superior 
para o candidato anexar a foto. 
Assim, deve-se ter o cuidado de 
colocar a fotografia de modo que 
apareça apenas o rosto até no 
máximo os ombros. A foto tem 
que ser discreta, de uma boa 
qualidade, atualizada e por favor, 

sem óculos de sol. 
7- Conheça a empresa – reco-

mendo que conheçam um pouco 
do negócio da empresa que você 
está almejando a vaga, olhem o 
site, redes sociais, busquem in-
formações com conhecidos, isso 
poderá lhe ajudar muito e ser um 
diferencial interessante para o 
entrevistador.

8- Marca pessoal – Corre lá 
nas tuas redes sociais e arquive 
fotos que não venda a tua ima-
gem, pois caso você não saiba, já 
temos empresas que no recru-
tamento não estão solicitando 
o currículo, mas, buscando nas 
redes sociais informações sobre 
quem você é e traçando o teu 
perfil. Sabe aquela festa de final 
de semana? Pois é! 

EMPREGO

Relações mais digitais
E agora no “novo normal”, em 

meio a pandemia, as nossas rela-
ções estão mais digitais e nesse 
mesmo caminho uma tendência 
real veio para fixar residência, 
que é a entrevista virtual. Você se 
sente preparado para isso? Aqui 
vai algumas pílulas que poderão 
te orientar. 

1 - Confira os equipamentos 
com antecedência, celular no si-
lencioso, janelas batendo, televi-
são alta, gritos, pet’s. Enfim, faça 

um check-list.
2 – Grave alguns vídeos e ima-

gine você na entrevista e depois 
os assista e anote o que precisa 
ser mudado. Use a câmera tra-
seira, pois a qualidade é melhor 
na maioria das vezes. Para se ver, 
use um espelhinho atrás e se po-
sicione de forma confortável. 

3 - Escolha um local tranquilo, 
o qual você se sinta bem e com 
boa luminosidade, o ambiente 
tem que te beneficiar sempre. 
Inspire-se com algum elemento 

de forma discreta, como uma fo-
lhagem ao fundo.

4- Vista-se de forma adequa-
da, use cores sóbrias, mangas ou 
meia manga, mas nunca use ca-
miseta de academia. Lembre-se: 
você precisa se beneficiar.

5- Fique atento para não se 
distrair, descarte tudo que possa 
fazer você   dispersar e esteja pre-
parado. Deixe algumas anotações 
penduradas, e bem fixadas na pa-
rede para você não esquecer de 
nada, e nada cair ou sair voando. 

6- Sente-se com uma pos-
tura ereta, e lembre-se disso a 
todo momento. Olhe para a câ-
mera e não fique se admirando, 
lembre-se que tem outra pessoa 
do outro lado lhe assistindo. Olhe 
para a câmera! 

7- Deu um branco? Nada 
de pânico. Deixe um copo d´agua 
e um bloco com uma caneta e se 
isso ocorrer beba alguns goles e 
diga que está fazendo uma ano-
tação, assim, estarás ganhando 
tempo. 

8- Sorriso no rosto, brilho 
nos olhos, escute uma música 
bem alto alguns minutos antes, 
leia uma frase que te inspira e as-
sim entrarás com um semblante 
interessante, pois você precisará 
contagiar quem está no outro 
lado. 

Espero ter contribuído para 
lhe dar um ânimo e fazer você 
avaliar alguns comportamentos 
sobre a busca de melhores opor-
tunidades!
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ÁRIES -É importante manter o ritmo, aria-
no. Nem tão rápido, nem parado. O céu 
requer cuidado e atenção e que você in-
tercale os planos para o futuro, com os 
momentos de prazer e diversão, no tempo 

presente. É hora de resgatar paixões e prazeres e usar mais 
a sua criatividade para ser bem sucedido em seus principais 
projetos.

TOURO - Atenção especial aos assuntos 
da casa, taurino. É importante até saber 
diminuir o ritmo, se for isso que a vida vem 
pedindo pra você. Um bom momento para 
mudanças e para dar mais atenção aos 

assuntos emocionais. Um período favorável para comuni-
cação e estudos. Abra-se para o novo e tente pegar mais 
leve consigo mesmo. Só não exagere nas expectativas.

GÊMEOS - É uma semana de grandes novidades, 
geminiano. Um período movimentado, que abre a 
perspectiva de novos assuntos. Bons contatos, en-
contros e conversas. Boa semana para divulgações 
e estudos. É importante lembrar que talvez você 
precise adiar alguns projetos em nome de outros 

que estão surgindo neste momento. Pense no que será melhor pra você.

CÂNCER - Valorize suas conquistas, can-
ceriano. E dê mais valor para si mesmo. 
Assuntos financeiros e práticos estão em 
destaque ao longo da semana. Cuide do 
que é mais importante, estabelecendo 

prioridades e se organizando melhor. Peça ajuda, se ne-
cessário e não tenha medo de seguir em frente. O céu está 
pedindo mais atitude.

LEÃO - É a última semana do Sol em 
Leão, mas a Lua Nova Leonina garante 
a continuidade dos assuntos que você 
está iniciando nesse momento, leonino. 
Aproveite a semana para iniciar, começar, 

continuar. Use mais sua criatividade e a coragem que você 
tem. Confie em si mesmo e siga em frente. O sucesso 
depende de você.

VIRGEM - Um momento para olhar para 
dentro, virginiano. Autoconhecimento, es-
piritualidade, auto desenvolvimento pes-
soal são temas do momento. Prepare-se 
bem, porque em breve coisas novas che-

gam até você. E é preciso estar preparado e estruturado 
para aproveitar da melhor maneira possível todas as opor-
tunidades.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um bom momento para interagir 
com as pessoas, libriana. Fale com os ami-
gos, faça reuniões, converse, troque, com-
partilhe. Tudo que fizer em dupla ou em 
equipe tende a fluir melhor. Aproveite o clima 

mais leve para planejar melhor o seu futuro e iniciar ou dar 
continuidade aos seus projetos mais importantes e especiais.

CAPRICÓRNIO - É pra estar tudo mais 
leve, capricorniano, e caso não esteja, 
talvez seja hora de rever mais algumas 
coisas. As conversas afetivas tendem a 
fluir bem e pode ser a chance de con-

versar sobre os assuntos que estão engasgados. Um 
momento positivo também para os encontros e reuniões 
profissionais. Um céu que pede diversão e ao mesmo 
tempo oferece resultados práticos.

AQUÁRIO - Um Urano retrógra-
do, você precisará rever coisas 
importantes em sua vida, aqua-
riano. O céu do momento pede 
algumas revisões e mudanças 

e você pode fazer isso com calma. O céu da 
semana, em especial, coloca foco nas suas re-
lações e parcerias, abrindo novas portas com 
propostas que tendem a chegar pelos outros.

PEIXES - Um momento para criar 
oportunidades de trabalho, pisciano. 
Foco no que você quer e faça acon-
tecer. O céu do momento é próspero 
e tem realização para você. Escolha 
os projetos e as parcerias e toque o 

barco. O céu é favorável também para assuntos ligados 
a amor, prazeres e diversão. Um clima mais leve, que só 
pede cuidado com os gastos e excessos em geral.

ESCORPIÃO - Um bom momento para o traba-
lho, escorpiano. Tem mais sucesso, visibilidade e 
oportunidades para você concentre-se em fazer 
o seu melhor e o retorno com certeza virá. Você 
pode se surpreender com ajudas inesperadas. 

Mas não force a barra nem tente convencer ninguém de nada. O 
céu do momento é desafiador, mas cheio de resultados.

SAGITÁRIO - Uma semana de oportunidades, 
sagitariano. Saiba não só aproveitar cada uma 
das que chegam, mas também criar algumas no-
vas. Um momento para olhar pro futuro, pensar 
nas próximas viagens e projetos que quer reali-

zar. E vá planejando cada um deles. Um momento de oportuni-
dades profissionais e pessoais. O que você quer que aconteça?

VARIEDADES

(semana entre 17/08 e 24/08)
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Por Guile Rocha

TORRES - Na segunda-fei-
ra (17), repercutiu nas redes 
sociais o vídeo de um bueiro 
transbordando junto à orla da 
Praia da Cal, em Torres. Um 
dos gestores da página torri-
casurfcheck, autor do vídeo, 
ao filmar os fluidos vazando 

do bueiro diretamente para o 
mar, citou o forte fedor que de 
lá emanava,  dizendo que "não 
tem como não mostrar toda 
indignação e raiva com este 
descaso e falta de considera-
ção com moradores, veranistas 
e turistas de Torres". Ele citou 
ainda ainda que um problema 
parecido - de vazamento em 

bueiro -  havia sido per-
cebida também junto a 
outro manancial hídri-
co torrense, no caso 
a Lagoa do Violão (no 
sábado). E na terça-fei-
ra (20), outro bueiro 
transbordando foi fla-
grado pelo torricasur-
fcheck próximo ao rio 
Mampituba.

O mapa do distanciamento 
controlado tem 14 regiões em 
bandeira vermelha na 15ª se-
mana de vigência do modelo, 
segundo anúncio do governo es-
tadual nesta segunda-feira (17). 
A classificação é válida entre 18 
e 24 de agosto. Apenas as regi-
ões de Caxias do Sul e Erechim 
tiveram recursos aceitos e ficam 
com a classificação de risco mé-
dio (bandeira laranja). O Litoral 
Norte (e a região de Torres) segue 
em bandeira vermelha (alto risco) 

- e protocolos de distanciamento 
controlado mais rígidos

De acordo com o governador 
Eduardo Leite, 73% da população 
gaúcha está nos 315 municípios 
com classificação de alto risco. 
Contudo, 147 cidades sem regis-
tros de hospitalizações ou óbitos 
por Covid-19 nas duas semanas 
anteriores podem adotar medi-
das mais flexíveis.

“Temos uma situação de es-
tabilização de internações, mas 
num patamar muito alto. Nada 

indica que venha uma nova onda, 
especialmente se houver o aten-
dimento aos protocolos. Mas se, 
por algum motivo, as pessoas se 
descuidarem e houver maior con-
tágio, o fôlego que o estado tem 
em estrutura hospitalar é me-
nor. É como se tivéssemos me-
nos gordura. Temos capacidade 
de expansão, mas é limitada. Se 
houver uma velocidade maior de 
contágio, a capacidade de garan-
tir atendimento a todos fica redu-
zida”, alerta Leite.

GERAL

Torres e o Litoral Norte segue em bandeira vermelha 
no Distanciamento Controlado

Novas regras

O governo atualizou ainda al-
guns protocolos adotados em 
alguns segmentos. No setor da 
indústria de derivados de petró-
leo, borracha, químicos e plásti-
co, em regiões de bandeira preta 
(situação de risco extremo, que 

ainda não foi registrada no RS) é 
permitida a presença de 50% dos 
trabalhadores.

Missas e serviços religiosos 
ficam limitados, em bandeira 
vermelha, a 10% do público do 
local ou, no máximo, 30 pessoas. 

Já as competições esportivas e 
treinos de profissionais ficam au-
torizadas em bandeiras amarela 
e laranja, desde que sem públi-
co, com aprovação do município 
sede e atenção aos protocolos 
sanitários.

Após flagrantes de esgoto transbordando na orla da 
Praia da Cal, Corsan resolve problema e explica

Videos do problema nos bueiros repercutiram, e conversamos sobre esta questão com Tiago Borges Silva, que é o atual gestor 
da Unidade da CORSAN aqui de Torres

Corsan atende e responde

Em função da reper-
cussão dos vídeos, con-
versamos sobre estes 
problemas com Tiago 
Borges Silva, que é o atu-
al gestor da Unidade da 
CORSAN aqui de Torres. 
O gestor indica que às 
12h58 da segunda-feira 
(dia 17), a CORSAN re-
cebeu de um cliente um 
vídeo com o transbor-
damento do bueiro na 

Praia da Cal, indicando que pron-
tamente uma equipe da institui-
ção teria se deslocado até o local 
- identificando  problema elétrico 
em uma elevatória de esgoto, o 
que foi consertado e rapidamen-
te cessou-se o extravasamento 
de esgoto.

Sobre o caso da Lagoa do Vio-
lão, Tiago explicou que uma fun-
cionária da Secretaria de Meio 
Ambiente de Torres informou 
sobre o vazamento em um PV 

(poço de visita) na rua Washin-
gton Luiz no final de semana. O 
gestor da CORSAN ressalta que 
este problema foi solucionado 
na manhã de sábado (17), sen-
do que o problema é que  a rede 
estava obstruída (excesso de gor-
dura na rede).

Tiago ainda salienta que vá-
rias dessa ocorrências em Tor-
res não estão sendo informadas 
diretamente a Corsan (via fone 
08006466444, aplicativo ou site 

da instituição). "Recebemos as 
ocorrências, na maioria das ve-
zes, através de terceiros que 
preocupados com a solução do 
problema, nos encaminham as 
demandas pra solucionarmos. 
Então, pedimos que a população 
acesse nossos canais de comuni-
cação oficiais, para conseguirmos 
atender o mais rápido possível as 
demandas da população", con-
cluí o gestor da Unidade da COR-
SAN em Torres.

Bueiro que na segunda-feira (17) transbordava esgoto na 
Praia da Cal

Problema em bueiro registrado 
sábado na Lagoa do Violão (imagens 

de Torricasurfcheck)
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Na noite de sábado (15/8), uma 
equipe da Força Tática do 2º BPAT da 
Brigada Militar (BM) e policiais do 
Policiamento Ostensivo, prenderam 
um homem por tráfico de drogas, 
em Torres. A prisão ocorreu na co-
munidade de Tamburiki, próximo à 
Estrada do Mar. 

Após informações de que um ca-
sal estaria vendendo e cultivando 
drogas, e o homem estaria foragi-
do do sistema prisional, os policiais 

realizaram diligências e localizaram 
um indivíduo de 35 anos, e uma 
mulher de 28 anos. "No local, foram 
encontrados com o homem 22 pés 
de maconha (entre mudas e plantas 
já maiores), uma porção embalada 
da mesma droga, uma balança de 
precisão, uma máquina de cartão, 
uma câmera de videomonitoramen-
to, material utilizado para fracionar 
a drogas, três telefones celulares e 
mais de R$ 300", destaca a comuni-

cação da BM.
Ainda em consulta ao sistema 

constatou-se que o homem estava 
foragido do sistema prisional, pelo 
crime de porte ilegal de arma de 
fogo, e havia também um mandado 
de prisão em aberto pelo crime de 
roubo com lesões. O homem que 
possuía antecedentes por roubo a 
pedestre, porte de arma, entre ou-
tros crimes, foi preso em flagrante e 
encaminhado à Delegacia de Polícia.

BM prende foragido com mais de 20 mudas e pés de maconha em Torres

Na tarde de segunda-feira 
(17/8), no bairro Dunas, uma 
equipe da Força Tática do 2º BPAT 
da Brigada Militar realizou a pri-
são de dois homens por tráfico e 
associação ao tráfico de drogas 
em Torres.

Os policiais estavam em patru-
lhamento tático, quando avista-

ram dois homens em um local já 
conhecido pela comercialização 
de drogas no Bairro Dunas, sen-
do um homem de 31 anos, e ou-
tro de 35 anos. Conforme a BM, 
com a dupla foram localizadas 14 
pedras de crack, cinco porções 
de cocaína, uma porção de ma-
conha, um telefone celular, um 

rádio comunicador, eletrônicos 
sem procedência e R$ 115.

Os dois homens possuíam an-
tecedentes por tráfico drogas. 
Dados os fatos, eles foram pre-
sos em flagrante pelos crimes de 
tráfico e associação ao tráfico de 
drogas, e encaminhados à Dele-
gacia de Polícia de Torres.

BM prende dupla por tráfico de 
drogas em Torres

Na noite de quinta-feira (13/8), 
policiais militares da Força Tática 
do 2º BPAT prenderam dois ho-
mens por tráfico e associação ao 
tráfico de drogas, em Torres. Du-
rante patrulhamento no bairro 
Curtume, uma equipe da Força Tá-
tica da BM avistou a dupla comer-
cializando drogas. 

"Durante a abordagem foi pos-
sível identificar um indivíduo de 
26 anos, e um segundo homem 
de 27 anos. Com a dupla foram lo-
calizadas 17 pedras de crack, três 
porções de cocaína, duas plantas 
de maconha, uma balança de pre-
cisão, dois rádios de carro, dois te-
lefones celulares, uma câmera de 

videomonitoramento e R$ 489", 
ressalta a comunicação social do 
2º BPAT.

Conforme a BM, ambos indi-
víduos possuíam diversos ante-
cedentes por tráfico de drogas e 
crimes relacionados. Eles foram 
presos e encaminhados à Delega-
cia de Polícia de Torres

Dupla é presa com crack, cocaína e 
pés de maconha  em Torres

Na noite de 
quarta-feira (19/8), 
no balneário Atlân-
tico, uma equipe 
da Força Tática do 
2º BPAT da Brigada 
Militar (BM) jun-
tamente com uma 
guarnição do Poli-
ciamento Ostensi-
vo, prenderam um 
homem por tráfico 
de drogas em Ar-
roio do Sal.

Após denúncias de tráfico de 
drogas, os policiais realizaram di-
ligências no balneário Atlântico e 
avistaram dois homens. Durante a 
abordagem foi identificado um ho-
mem de 28 anos de idade, usuário 
de drogas, e com ele foi localizada 
uma porção de maconha. "No en-

dereço foi identificado um segun-
do homem de 56 anos de idade, e 
com ele foram encontradas duas 
porções de maconha, duas balan-
ças de precisão, materiais utiliza-
dos para fracionar a drogas e R$ 
1.337 em dinheiro. O indivíduo foi 
preso e conduzido à Delegacia de 
Polícia".

BM prende homem por 
tráfico em Arroio do Sal

No dia 12 de agosto em Torres, 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
recuperou um veículo modelo 
Onix, que havia sido roubado há 
quatro anos. Durante fiscalização, 
policiais desconfiaram da autenti-
cidade da documentação do car-
ro apresentada pelo condutor, de 
30 anos. Segundo a PRF, o veícu-
lo, que tinha placas clonadas de 
Sapucaia do Sul, vinha de Santa 
Catarina. O motorista é morador 
de Passo de Torres e já possuía 

antecedentes (por ameaça). Ele 
foi preso em flagrante por recep-
tação.

Após realização de perícia, o 
carro foi devolvido ao proprietário 
de Porto Alegre.

Carro roubado há quatro anos é recuperado 
em fiscalização da PRF em Torres

O Departamento Estadual de 
Investigações do Narcotráfico (De-
narc) da Polícia Civil anunciou na 
manhã deste sábado a conclusão 
de duas operações realizadas em 

Porto Alegre e no Litoral Norte. 
No Litoral, a equipe do delega-

do Fernando Siqueira prendeu um 
traficante com farta quantidade 
de drogas sintéticas, sendo 125 

pontos de LSD e 99 comprimidos 
de ecstasy, na praia de Arroio do 
Sal. O criminoso faria a entrega 
dos entorpecentes quando foi 
abordado pelos policiais civis.

Traficante preso com drogas sintéticas em Arroio do Sal
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Também com
atendimento online

GERAL

' Somos Torres Hand Torres 2020' busca manter boa 
estrutura de vitoriosa equipe de handebol torrense
Um dos clubes esportivos 

mais vitoriosos da região, a As-
sociação Torrense de Handebol 
(ATHB) vêm desenvolvendo o 
projeto Somos Torres Hand Tor-
res 2020 . A busca é fortalecer a 
modalidade do Handebol, já que 
há algum tempo a equipe estava 
sem recursos suficientes. Confor-
me a ATHB, o projeto tem como 
objetivo manter a estrutura para 
preparações em competições nos 
naipes masculino e feminino, vi-
sando a preparação física, técnica 
e tática para competições estadu-
ais e mudando a visão da realida-
de do esporte em Torres/RS.           

Desde setembro de 2010, a 
ATHB vêm atuando em Torres, 
buscando formar melhores ci-
dadãos e atletas nestas moda-
lidades, proporcionando assim 

a formação social nas escolas 
municipais. Além disso, os times 
formados pela ATHB vêm, nos úl-
timos anos, ganhando títulos es-
taduais em diferentes categorias 
de base do handebol -  represen-
tando bem Torres inclusive em 
Campeonato Brasileiro da moda-
lidade.         

Beneficiando atualmente cer-
ca de 135 atletas de handebol 
de Torres e região, o projeto So-
mos Todos Hand Torres 2020 está 
acontecendo com treinamentos 
semanais de sete equipes (en-
tre masculinas e femininas, com 
jogadores de diferentes idades). 
Mesmo durante a pandemia, o 
propósito é preparar os atletas 
para participar no Campeonato 
Estadual de Handebol deste ano, 
que será realizado pela Federa-

ção Gaúcha de Handebol.
"Através deste projeto, as 

equipes terão melhores equipa-
mentos, materiais, profissionais e 
toda a estrutura necessária para 
continuar mantendo um ótimo 
trabalho com o desenvolvimento 
dos atletas", destaca a assessoria 
da ATHB.

Revitalização de Centro 
de Treinamento

Desde janeiro deste ano a As-
sociação Torrense de Handebol 
(ATHB) fez uma parceria com o 
CTG Porteira Gaúcha onde assu-
miu a administração do Ginásio 
de Esportes (localizado na Vila 
São João) . Desde então foram re-
alizado melhorias em toda infra-
estrutura, e o espaço se tornou 

o CT ( Centro de Treinamento) 
da entidade. Além de reformas 
básicas, a principal delas foi o au-

mento da quadra para 38mx18m, 
tornando-se a maior de Torres  e 
região, conforme a ATHB. 

Ação integrada apreende em Torres 250 mil reais 
em mercadorias contrabandeadas do Uruguai

Na tarde desta quarta-feira (19), 
após troca de informações de Inte-
ligência fiscal entre as autoridades 
tributárias federais e  estaduais, foi 
interteceptado  um caminhão na 
rodovia federal BR101, em Torres/
RS, município por onde o veículo 
sairia do Rio Grande do Sul. 

Na verificação física do veículo 
, restaram localizadas, escondidas 
sob caixas de água sanitária, que 
era o que constava na nota fiscal 

apresentada, caixas com canetas 
esferográficas de origem chinesa. 
O total de mercadorias apreen-
didas totalizou 900.000 unidades 
de canetas, valoradas em 250 mil 
reais. 

"A ação da Aduana brasileira 
impediu que mais de cem mil reais 
fossem sonegados da sociedade 
brasileira, bem como impediu que 
materiais de uso escolar fossem 
introduzidos no mercado brasi-

leiro sem a devida certificação do 
INMETRO. O condutor do veiculo 
será representado criminalmen-
te perante o Ministerio Publico", 
destacou a assessoria da Receita 
Federal. 

O proprietário do conjunto ca-
minhão/semi-reboque, utilizado 
na prática criminosa, sendo cons-
tatada sua participação no ilícito, 
será penalizado com a pena de 
perdimento aduaneiro.

Equipes vêm treinando mesmo durante a pandemia

Empresários do litoral fazem 
novo protesto pedindo maior 

flexibilização do comércio

Nesta quarta-feira (19) ocor-
reu uma revindicação de em-
presários do ramo gastronô-
mico do Litoral Norte, pedindo 
mais flexibilidade referente aos 
protocolos do distanciamen-
to controlado na região. Eles 
querem que a região volte para 
a Bandeira Laranja ou que as 
autoridades flexibilizem os se-
tores para que tenham mais au-
tonomia de operação em seus 
estabelecimentos - que vão de 
pubs, pizzarias,  restaurantes e 
outros estabelecimentos rela-
cionados também à atividade 
turística. 

O movimento - que teve car-
reata e faixas (que lembravam 
dos prejuízos econômicos que o 

fechamento de estabelecimen-
tos estariam trazendo) - culmi-
nou com protesto em frente a 
sede da a Amlinorte (Associa-
ção dos Municípios do Litoral 
Norte), em Osório, onde foi en-

tregue um documento formal 
com a petição dos empresários. 
O presidente da Associação 
Comercial de Torres (Ascomt), 
Marcos Silva, foi um dos repre-
sentantes de Torres no ato.

Na quarta-feira (19), grupo foi até a sede da Amlinorte para entregar reivindicações
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FONTE: Cristine Gallisa (G1 RS)

Em uma pesquisa realizada 
pela Federação das Associações 
de Municípios do Rio Grande do 
Sul (Famurs) com prefeitos gaú-
chos, 94% deles manifestaram ser 
contra a retomada do ensino pre-
sencial no dia 31 de agosto, como 
sugeriu o governo do estado. Para 
eles, o maior problema é colocar 
alunos e professores em risco.

O estudo também aponta que:  
Mais da metade (54%) vê proble-
mas para organizar o transporte 
público de forma segura; 44% 
relatam dificuldade para contra-
tação de servidores; 33% citam a 
falta de EPIs; Quase 30% não con-
cordam em voltar alegando que 
há um numero elevado de casos 
de Covid-19 em seu município.

“As respostas foram muito con-
tundentes, sem vacilo. Portanto, 
acho é importante dialogar, estar 
atento a essas questões, mas o 
momento é de recuar, aguardar 

reduzir os números aqui no esta-
do. Nós temos uma queda no nú-
mero de casos graves, no número 
de internações. Depois a gente 
volta a debater sobre esse tema”, 
diz Maneco Hassen, presidente 
da Famurs.

As prefeituras, entretanto, di-
vergem na data de retorno. Para 
quase 40% dos prefeitos, as aulas 
só devem voltar acontecer depois 
da vacina. Outros 35% acreditam 
que deve ser a partir da diminui-
ção de casos. E, ainda, 56% dos 
prefeitos defendem a volta ao en-
sino presencial só em 2021.

Além disso, eles acreditam que 
os estudantes do ensino superior 
devem ser os primeiros a voltar, 
e não os do ensino infantil, como 
sugere o estado.

“Nós tivemos um encontro 
terça-feira com as 27 associações 
regionais para dialogar sobre o 
resultado da pesquisa e sobre 
as reuniões que as regionais fi-
zeram. Vamos apresentar tudo 

isso na quarta, na reunião com o 
governo do estado”, explica Ma-
neco.

O governador Eduardo Leite 
justificou, em transmissão ao 
vivo pelas redes sociais na tarde 
desta segunda-feira (17), que o 
calendário para o retorno foi uma 
sugestão devido à retomada gra-

dual das atividades econômicas. 
Para ele, a proposta atende aos 
pais que retornaram ao trabalho 
e precisam de um local seguro 
para deixar as crianças.

"Parece que o governo estaria 
propondo que, no final do mês, 
2 milhões de gaúchos voltassem 
para salas de aulas amontoados. 

Não é isso. Em primeiro lugar, é 
com protocolos, turmas reduzi-
das, intercaladas, com manuten-
ção de ensino remoto e parte 
presencial. Além disso, as pes-
soas precisam se programar. O 
planejamento precisa ser anteci-
pado. Por isso, a primeira nego-
ciação com prefeitos", diz Leite.

Pesquisa aponta que 94% dos prefeitos do RS é 
contra a volta às aulas presenciais em 31 de agosto

Apagão educacional
Enquanto o calendário é deba-

tido, o desafio tanto das prefeitu-
ras quanto do estado é garantir o 
acesso ao ensino enquanto as es-
colas estão fechadas. Porém, ou-
tra pesquisa feita em Porto Alegre 
por especialistas que monitoram a 
educação na pandemia mostra que 
ele vem sendo desigual.

Ela revela o que tem sido cha-
mado de "apagão educacional": 
crianças e adolescentes que não 
estão acompanhando as aulas por 
não terem equipamento adequado 

ou pela falta de conexão à internet.
O doutor em Educação Daniel 

Momoli, um dos coordenadores do 
estudo com 2,2 mil famílias, con-
corda que ainda não chegou o mo-
mento de reabrir as escolas. Ele diz 
que a decisão não pode ser apenas 
das famílias ou dos prefeitos.

“Uma coisa é ter o equipamento 
e outra é o tipo de acesso de inter-
net que eu tenho. Temos relatos 
de mães que estão deixando de 
comprar comida com aquela aju-
da dos R$ 600 para colocar crédito 

no pacote de internet para o filho 
poder acessar as aulas e ter algu-
ma atividades. Temos que pensar 
outras medidas, outras soluções. A 
utilização das rádios, da televisão, 
uma série de situações que pode-
riam estar sendo construídas cole-
tivamente pra garantir esse aces-
so”, aponta.

Nas escolas municipais da Capi-
tal, segundo o estudo, só 14% dos 
alunos têm acesso à internet banda 
larga. E 22% das famílias disseram 
ter algum filho sem aula neste mo-

mento.
“A gente não está conseguin-

do com que as crianças estudem, 
façam as tarefas, porque eles têm 
que usar um aplicativo e os telefo-
nes não suportam esse aplicativo. E 
a gente não tem internet em casa. 
Desde o início da pandemia, meu 
filho está sem estudar, e não só o 
meu filho, mas os filhos de outras 
pessoas aqui no bairro que não 
têm nem telefone. Está bem difí-
cil essa situação", relata a dona de 
casa Raquel Lomando.

A Prefeitura de Porto Alegre afir-
ma que já assinou os contratos com 
as empresas de telefonia há cerca 
de três semanas e, apesar disso, 
aguarda que elas concluam a fun-
cionalidade que faz a contagem de 
dados.

As versões apresentadas pelas 
empresas, até agora, não funciona-
ram adequadamente nos sistemas 
operacionais dos celulares. Mesmo 
assim, 46% dos alunos e responsá-
veis já se conectaram à plataforma, 
assegura a prefeitura.

Brasil está comprometido com equilíbrio 
financeiro, diz ministro

O ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas, reafir-
mou a investidores estrangeiros, 
hoje (20), que o Brasil está com-
prometido com o equilíbrio das 
contas públicas.  

 “A iniciativa privada é o gran-
de motor para a recuperação 
dos investimentos no país”, afir-
mou o ministro ao participar, 
por videoconferência, de evento 
organizado pelo Conselho das 
Américas (COA, do inglês Council 
of the Americas).

A conversa foi reservada para 
convidados. Segundo a assesso-
ria do ministério, Freitas apro-
veitou a ocasião para destacar 
iniciativas que visam a garantir 

mais eficiência para os setores 
de logística e transporte, redu-
zindo os custos de produção.

Em nota, a assessoria da pasta 
informou que Freitas destacou 
o plano do governo federal de 
concessões de portos, ferrovias, 
rodovias e aeroportos para a ini-
ciativa privada, além da revisão 
de normas.   

O Conselho das Américas é 
uma organização empresarial 
norte-americana de promoção 
do livre comércio nas Américas e 
no Caribe. Entre seus membros 
estão representantes de empre-
sas de vários setores.

FONTE: Agência Brasil
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Grupo Asun acerta últimos detalhes da instalação 
de supermercado em Torres

Os empresários Rodrigo e Lu-
ciano Dimer, sócios da R Dimer 
Inc. & Construtora, recebem em-
presários da Rede Asun de Super-
mercados, através o diretor do 
grupo, Antônio Ortiz Romacho, 
onde são acertados últimos de-
talhes para vinda da Rede tam-
bém para a cidade de Torres, na 
ocasião esteve também presente 
o prefeito Municipal de Torres, 

Carlos Souza, que através da pre-
feitura apoiou a vinda deste em-
preendimento para a cidade.

O supermercado ficará dentro 
do complexo de lojas do Empre-
endimento Torres Garden, situa-
do na entrada da cidade, ao lado 
do parque do Balonismo, e tem 
previsão de abertura para o se-
gundo semestre de 2021.

A Rede Asun de Supermerca-

dos conta atualmente com 24 
lojas espalhadas pelas cidades de 
Porto Alegre, grande Porto Alegre 
e Litoral, é também detentora da 
Bandeira de Atacados Leve Mais, 
que soma mais 6 lojas ao grupo. 
Estima-se que a vinda para cida-
de represente a geração de 200 
empregos diretos e indiretos.

*Com assessoria R Dimer

NOTA DE PESAR

EM MEMÓRIA AO RADIALISTA  
NELSON PERES

Com profundo pesar, o jornal A 
FOLHA informa o falecimento do ra-
dialista Nelson Peres, na tarde desta 
quarta-feira, 19 de agosto, em Porto Alegre. Nelson Peres, considerado 
com uma das principais vozes do Festival Internacional de Balonismo de 
Torres - do qual era locutor oficial. Também foi mediador e apresentador 
de diversas cerimônias, sempre com competência e fina elegância vocal. 
Atualmente, Nelson estava dedicado a Rádio Comunitária Cultural FM de 
Torres, sendo que também atuou em parcerias com o jornal A FOLHA em 
projetos culturais ao longo dos últimos anos. Teve passagem por outras 

emissoras locais ainda, como a Rádio Maristela. O corpo foi cremado no 
dia 20 de agosto, , no crematório de São Leopoldo. 

Pessoa muito querida na comunidade torrense, deixa seu legado não 
só aos colegas de radialismo e comunicação, como também para todos 
que com ele conviveram e lhe prestavam admiração, seja pelas atitudes 
respeitosas ou pelo entusiasmo que tinha por novos projetos, contribuin-
do para a sociedade da cidade. Aos familiares, a nossa solidariedade e 

apoio nesse momento difícil.

Recebidos na R Dimer, empresários acertaram detalhes para instalação de supermercado, que ficará no futuro complexo de lojas do Empreendimento Torres Garden

Rotary Clube de Torres doa testes de Covid-19 para o “Lar dos Velhinhos” (Aslave)

O Rotary Clube de Torres está re-
alizando a versão local do Projeto 
Corona Zero, idealizado pelo clube de 
serviços em âmbito global e organiza-
do de forma mais regional pelo Dis-
trito 4670 de Rotary no RS, do qual o 
clube de Torres faz parte. 

Uma parceria com a Associação 
Brasileira dos Portadores de Hepatite 
(Abph) está fazendo a aplicação de 

testes para a detecção do novo Coro-
navírus em lares de Idosos cadastra-
dos legalmente como instituições de 
Longa Permanência para Idosos (IL-
PIs). No caso de Torres, a parceria do 
Rotary está formatada com a Aslave 
(Associação Lar dos Velhinhos)

Internos já esperam resultados
 dos testes feitos em Torres

No dia 13 de agosto passado fo-
ram realizados os testes nos internos 
da Aslave de Torres. Os exames já 
foram encaminhados para o Labora-
tório Central do Estado do RS (Lacen) 
e os resultados devem ser divulgados 
nos próximos dias. Para a realização 
dos testes foi fundamental a parti-
cipação do presidente da Aslave de 
Torres, Juarez Martins, que coorde-

nou o cumprimento dos protocolos 
na entidade, assim como da Secre-
taria de Saúde de Torres, que cuidou 
da logística do projeto em parceria do 
Rotary local.

Mais de 500 mil dólares 
só no Brasil

 Ao todo, a Fundação Rotaria for-
neceu mais de 500 mil dólares em 
recursos para todos os distritos do 

clube no Brasil conseguissem partici-
par da campanha através dos clubes 
de cidades como o de Torres e che-
gassem ao maior número de asilos 
possível.

O Rotary Clube de Torres empos-
sou, no mês passado, o empresário 
Mário Malmierca como novo presi-
dente, que substituiu o também em-
presário e engenheiro Milton Dalcé-
gio no comando do Clube de Serviço 
torrense. 

Resultados devem ser entregues em breve. Só no Brasil o Rotary entrou com mais de meio milhão de dólares

Rotary de Torres ajuda diagnóstico preventivo na Aslave ( foto da fachada)
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Evento climático 'histórico' baixa temperaturas 
e traz neve para algumas regiões do RS e SC

Durante esta semana, equi-
pes de  Meteorologia reitera-
ram alerta de que haveria uma 
poderosa incursão de ar polar - 
afetando grande parte do Brasil 
e extensa área da América do 
Sul.  No Uruguai e no Rio Gran-
de do Sul, a previsão era de que 
a temperatura começaria a cair 
acentuadamente a partir da 
quarta-feira (18), especialmen-
te entre a tarde e a noite, com 
o domínio do ar gelado entre 
quinta e sábado (19 e 21). E nes-
ta quinta-feira (20), registros de 
neve já se espalhavam em locais 
como São José dos Ausentes e 
Cambará do Sul - enquanto em 
Torres as temperat

Em relação ao litoral, o Cen-
tro de Hidrografia da Marinha 

(CHM) participava que a forma-
ção da nova frente fria poderá 
provocar ventos de direção Nor-
deste a Noroeste e, posterior-
mente, Noroeste a Sudoeste, 
com intensidade de até 75 km/h 
(40 nós), na faixa do litorânea 
entre os estados do Rio Grande 
do Sul e de Santa Catarina, ao 
Sul de Laguna, entre a noite do 
dia 18 e a manhã do dia 21 de 
agosto. E realmente, fortes ven-
tos já na quarta-feira (19) eram 
sentidos na região.

Os meteorologistas da Met-
Sul enfatizaram que se trata de 
um episódio curto de frio, mas 
intenso e potencialmente histó-
rico - principalmente pela pos-
sibilidade de nevar em maior 
número de locais e com maior 

intensidade (como já ocorria na 
quinta-feira,20). Apesar disso, 
não espera-se que a incursão in-
tensa de ar frio e muito seco tra-
ga mínimas extremas e geada 
generalizada, mas sim ar polar 
com umidade sob a presença do 
que se chama de baixa segrega-
da (cut-off low), que gerará uma 
“bolha” de ar extremamente 
frio em altitude com precipita-
ção sobre o Sul do Brasil, crian-
do as condições ideais pra neve.

Para Torres e o litoral, entre-
tanto, não estão previstas tem-
peraturas negativas, como em 
outras áreas do RS e de SC. Con-
forme a Climatempo, na sexta-
-feira (21) a temperatura deve 
girar entre 5°C e 11°C, num dia 
preponderantemente nubla-

do. Já o sábado (22)  deverá ter 
termômetros entre 5°C e 15°C, 
sendo que no domingo (23) as 

temperaturas devem começar 
a aumentar, ficando entre 8°C 
e 17°C

PRF prende falsário procurado pela justiça em Três Cachoeiras
Na noite de 12 de agosto, 

na BR 101 em Três Cachoei-
ras, a Polícia Rodoviária Fede-
ral prendeu um homem que 
era procurado pela justiça por 

crime de falsificação de papel 
moeda.

Durante fiscalização de 
combate ao crime, os policiais 
abordaram um automóvel 

Mercedes-Benz/C180 conduzi-
do por um homem de 41 anos, 
morador de Porto Alegre.

Após consultas ao sistema 
informarizado, os PRFs desco-

briram que ele estava sendo 
procurado pela justiça para 
cumprimento de pena de pri-
são em virtude de condenação 
por crime de falsificação.

O criminoso foi conduzido 
até a polícia judiciária local 
para registro da captura e pos-
terior recolhimento ao presí-
dio.

Dia de Neve em Caxias do Sul (foto meramente ilustrativa/ 
Wikimedia Commons)

Por Miriam Sperb

Durante a sessão da Câma-
ra dDuas feministas que são 
referência nacional nas te-
máticas de gênero e divisão 
do trabalho são as convida-
das do Centro Ecológico para 
uma conversa online com 

Ana Luiza Meirelles, nesta 
sexta-feira, 21, às 19 horas: 
Graciete Santos, da Rede Fe-
minismo e  Agroecologia no 
Nordeste e coordenadora 
geral da Casa da Mulher do 
Nordeste, em Pernambuco, 
e Beth Cardoso, do grupo de 
trabalho Mulheres da Arti-

culação Nacional de Agroe-
cologia  e coordenadora do 
Centro de Tecnologias Alter-
nativas (CTA) Zona da Mata 
em Minas Gerais. O debate 
será sobre a campanha “Ficar 
em casa é uma questão de 
saúde, dividir tarefas e viver 
sem violência também"

Agroecologia debate divisão do trabalho doméstico e 
não violência contra a mulher

Crescimento da violência na pandemia motivou a campanha
Iniciativa de redes e or-

ganizações ligadas à agro-
ecologia e feminismo, esta 
campanha foi  reeditada e 
relançada em junho deste 
ano, a partir da vivência das 
organizações que apontam 

para  aumento nas situa-
ções de violência contra as 
mulheres. Dados da pesqui-
sa do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública corrobo-
ram esta percepção: desde 
o início da pandemia, houve 

aumento de 22% nos casos 
de violência contra a mu-
lher nos 12 Estados pesqui-
sados. Apesar do decrésci-
mo no número de boletins 
de ocorrência (BOs) nas 
delegacias – indicativo da 

dificuldade da mulher para 
fazer denúncias- , os relatos 
de vizinhos sobre discus-

sões e brigas violentas en-
tre casais nas redes sociais 
aumentaram em 431%.

Divisão de tarefas fortalece a autonomia
Em relação à divisão das 

tarefas domésticas, Meirel-
les, que desde os anos 1990 
acompanha a realidade das 

mulheres rurais da Serra e 
Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul, lembra que mulhe-
res sobrecarregadas difi-

cilmente têm tempo para 
fortalecer sua autonomia 
na comercialização, nas po-
líticas e decisões de grupos 

e organizações. Por isso, na 
visão da agrônoma, quando 
todos e todas em casa as-
sumem responsabilidades, 

as mulheres ganham mais 
condições até para melho-
rar a economia em nível mi-
cro e macro.

Organizações envolvidas
A Campanha Pela Divisão 

Justa do Trabalho Doméstico 
foi desenvolvida pela Rede 

Feminismo e Agroecologia do 
Nordeste, em parceria com a 
Articulação Nacional de Agro-

ecologia (ANA), Grupo de 
Trabalho Mulheres da ANA, 
Articulação do Semiárido Bra-

sileiro, Articulação Brasileira 
de Agroecologia, Confedera-
ção Nacional dos Trabalhado-

res Rurais Agricultores e Agri-
cultoras Familiares (Contag), 
Pró-Semiárido/BA.
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 VIDA QUASE NORMAL NA PANDEMIA 

Aqui, percebemos um grande aumento do número 
de apartamentos e casas abertas e com moradores, o 
que normalmente só aconteceria próximo ao verão. 
Estas moradas estão sendo ocupadas frequentemente, 
não apenas nos finais de semana. Outra coisa que se 
nota é que muitos destes apartamentos e casas até 
estão sendo “reformados” e adaptados para uma ocu-
pação mais frequente ou como moradia fixa (talvez). 

Após a primeira etapa do “choque” da pandemia, 
que foi a fuga dos grandes centros para o litoral, esta 
aparente segunda etapa, migra para uma aceitação da 
condição de morador e não mais veranista. Ou seja, os 
que já tinham como opção após aposentadoria morar 
em Torres foram “forçados” a colocar em prática este 
plano futuro. A possibilidade de tele trabalho ou home 
office disseminado e aceito pela maioria das empresas, 
deixou mais fácil essa migração dos grandes centros 
para o litoral, ou qualquer lugar que se queira. 

Este estado de coisas leva a muitas projeções que 
poderão tornarem-se reais ou serão simples devaneios. 
Então vamos lá, agora é pura percepção e um pouqui-
nho de abstração. 

Há alguns anos Torres recebe os aposentados de 
diversos locais do RS e do Brasil, recebe, também, 
parte da família e herdeiros de casas e apartamentos 
que por aqui ficaram. Esta população, que era sazonal, 
se transformou em fixa e avolumou, aos poucos o con-
tingente urbano da cidade. Atualmente, outro contin-
gente está se somando ao existente: são os “exilados 

da Covid19”. 

Eu acho que uma boa parte destes que estão aqui 
em Torres ou em outras cidades litorâneas, vão perma-
necer. As pequenas cidades vão, aos poucos, começar 
a transformar-se em médias cidades e tenderão a cres-
cer em função do próprio tamanho físico, da qualidade 
de vida, e das opções de lazer e cultura oferecidas em 
boa quantidade. E para isso acontecer, também depen-
derá de cada cidade e de sua capacidade de investi-
mento. 

Falando nisso, não vi nem ouvi dos pré-candidatos 
a prefeito planos concretos de governo. A princípio 
nem o que está saindo (ou ficando) apresentou um 
Plano de Governo, o que se viu ao longo dos quatro 
anos foram ações perdidas com e sem focos, diluídas 
em um entra e sai de secretários. Enfim, esperamos 
que isto mude e que projetem a cidade e o município 
para, pelos menos os próximos 10 ou 20 anos. 

E digo isso prevendo que o mundo, o país, o estado 
e o município não serão os mesmos depois da Pande-
mia. O que se fazia antes, terá que ser adaptado e 
modificado. Tendemos a ser uma cidade maior, com 
maiores problemas, com maiores deveres, com maio-
res responsabilidades e com maiores receitas, tam-
bém. Penso que ela mudará um pouco seu perfil, de 
praia de veraneio e de final de semana. O turismo con-
tinuará sendo a principal fonte de renda, mas não a 
única. A indústria e o comércio/serviços terão um papel 
maior e mais consistente na economia, tomando para 

si a responsabilidade de manter e movimentar a cidade 
durante os meses de baixa temporada. 

Outra tendência que dá para se considerar é a me-
lhoria nos transportes públicos de massa. Havia uma 
antiga ideia de ligar o litoral à Capital através de um 
trem bala. Perdida no tempo e na memória, a tal ideia, 
se factível, caberia bem neste novo modelo pós-
pandemia. Se bem que, vingando a ideia do tele traba-
lho, até aqueles empregos em que a presença é im-
prescindível poderia ser alterada para algo como semi-
presencial ou por escala! Novíssimos paradigmas.  

Sei que isso implicaria em perdas de muitos direitos 
e outros problemas que nem daria para avaliar hoje. 
Mas há bem pouco tempo não tínhamos a mínima ideia 
do que o mundo iria passar. Nem como ficou e nem 
como poderá ficar. Estamos nos adaptando e, como 
bons resilientes, estamos mudando e tentando ir em 
frente. 

Como não se sabe como a pandemia estará até o 
próximo veraneio é necessário urgentemente planejar o 
que será feito em relação às praias e as aglomerações à 
beira mar. Dou uma singela e antiga sugestão: quem 
sabe se volta com os antigos guarda-sóis da SAPT, de-
marcando em quadrados para manter os turistas/
veranistas/torrenses, cada um no “seu quadrado”. A ve-
lha e segregativa solução é uma bela alternativa para a 
sobrevivência do turismo atual. Aliás está se fazendo 
isso lá na Europa, dá para copiar a ideia novamente! 

A  Pandemia, entre outras tantas coisas, mu-
dou o número de habitantes das cidades do 

litoral Norte. A estimativa é que a população tenha quase 
dobrado no período desde o final do mês de março até o 
mês de julho. Essa percepção é compartilhada por nós mo-
radores (fixos) da cidade de Torres.  
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